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Superintendente da Santa Casa recebe 
comenda mérito empresarial

Hospitais do Norte de 
Minas recebem R$ 9,2 
milhões para a compra 
de tomógrafos

Cidade 7

ReGiONaL 11

Montes Claros, quinta-feira 2 de dezembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6602
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,69

Cotação eUrO - real

R$ 6,44

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 20º

Trabalhar pela melhoria da qualidade de 
vida da população, através do fortalecimen-
to dos municípios de Minas Gerais. Essa é 
a prioridade do deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG). Em pronuncia-
mento no Plenário da Câmara dos Depu-
tados, na terça-feira (30), o parlamentar 
prestou conta de parte do seu trabalho em 
prol do desenvolvimento dos municípios 
mineiros. “O nosso mandato tem como 
base a melhoria da qualidade de vida da po-
pulação de Minas Gerais. Com esse propósi-
to, temos nos empenhado incansavelmente 
para atender as reais necessidades dos mu-
nicípios, através da destinação de recursos 
para investimentos e efetiva execução de 
políticas públicas. 

O município de Pirapora foi apontado pelo 
Estado como exemplo de melhoria do ambiente 
de negócios em Minas Gerais, conquistada pela 
atual gestão mineira e que tem levado muitas pre-
feituras a buscar atração de mais investimentos 
para o próprio município. 

O presidente da Sociedade Rural de Mon-
tes Claros, José Moacyr Basso, apresentou, na 
terça-feira (30), em reunião on-line, que reuniu 
diversas autoridades e lideranças, as demandas 
da classe rural que estão impedindo o Norte de 
Minas de avança. 

Pirapora começa hoje 
Natal de Luz com festa 
luminosa e casa do Papai 
Noel 
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estado aponta Pirapora 
como exemplo de 
melhoria do ambiente 
de negócios

Marcelo Freitas busca fortalecimento 
dos municípios mineiros 

DIVULGAÇÃO

demandas da classe rural 
são apresentadas ao 
Governo de Minas

O Ministério da Economia divulgou os núme-
ros do Cadastro Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged) relativos ao mês de outubro de 
2021. Os dados mostram que as empresas instala-
das em Montes Claros contrataram, formalmente 
e com os direitos trabalhistas assegurados, 3.353 
trabalhadores e demitiram 2.828 profissionais, o 
que representou um saldo de 525 vagas no mês. 

Montes Claros tem saldo positivo de 525 
empregos em outubro e 4.976 vagas no ano

POLÍTiCa 4

ReGiONaL 11

DIVULGAÇAO

GIRLENO ALENCAR 

O Estado orientou os gestores municipais sobre os procedi-
mentos para adesão ao acordo para receberem repasses atrasa-
dos do Fundo Estadual de Saúde. O pacto no valor de R$ 6,7 
bilhões foi firmado pelo Governo do Estado de Minas Gerais, o 
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG), a Associação Minei-
ra dos Municípios (AMM) e o Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde de Minas Gerais (Cosems-MG). 

estado orienta sobre repasse da 
Saúde e Montes Claros receberá 
R$ 108 milhões

SaÚde 6

SaÚde 6

A Federação das Associações Comerciais e Empresariais de Minas Gerais 
(Federaminas) promoveu o tradicional evento “Mérito Empresarial 2021”, 
uma homenagem ao empresariado mineiro. O escolhido pela diretoria da 
Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Montes Claros para rece-
ber a comenda foi Maurício Sérgio Sousa e Silva, atual superintendente da 
Santa Casa Montes Claros.

eMPReSaRiaL 9

eMPReSaRiaL 9
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A 26ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança do Clima 
(COP26) reacendeu as discussões 
sobre o mercado de carbono, assunto 
fomentado no Brasil pela tramitação 
na Câmara dos Deputados, em re-
gime de urgência, do Projeto de Lei 
528/21, que dispõe sobre a regula-
mentação do denominado Mercado 
Brasileiro de Redução de Emissões 
(MBRE).

Os créditos de carbono consistem 
em reduções quantificadas de emis-
são de Gases de Efeito Estufa (GEE), 
as quais são certificadas conforme pa-
drões e critérios técnicos. Nesse mer-
cado, esses registros são convertidos 
em títulos e negociados com agentes 
interessados.

Um grande exemplo de solução 
à questão climática pelos créditos de 
carbono é o Mecanismo de Desenvol-
vimento Limpo (MDL) e o Comércio 
de Emissões (CIE), definidos pelo 
Protocolo de Kyoto (1997). No MDL, 
atuantes dos países em desenvolvi-
mento podem submeter projetos de 
redução de emissões, os quais geram 
Reduções Certificadas de Emissões 
(RCEs). Estas podem ser comercia-
lizadas, por exemplo, com países 
desenvolvidos que, a partir desses 
títulos, negociam compensações no 

CIE para manter as metas junto ao 
tratado.

O que se vislumbra com tais me-
didas é a institucionalização de um 
mercado global de créditos de carbo-
no, no qual iniciativas de redução de 
emissões, fomentadas por um interes-
se comercial envolvido, compensem 
excedentes, gerando um equilíbrio 
ou mesmo uma diminuição de GEE. 
Além disso, há uma expectativa de ge-
ração consequente de oportunidades 
de negócios, de empregos e de renda.

A solução mercadológica é criti-
cada por parte dos ambientalistas, 
sob o argumento fundamental de 
que as possibilidades de compensa-
ção gerariam apenas a legitimação 
das emissões excessivas dos países 
desenvolvidos, os quais apresentam 
dificuldade histórica em diminuir os 
volumes. Dado o potencial energé-
tico e as possibilidades naturais de 
realização de projetos de redução de 
emissões, o Brasil tem se apresentado 
como grande interessado no desen-
volvimento desse mercado.

O artigo 6º do Acordo de Paris, 
realizado em 2015 na COP21, pro-
moveu um novo fator determinante 
à matéria, ao dispor pela possibili-
dade das partes signatárias optarem 
pela cooperação de maneira vo-

luntária para a implementação das 
contribuições nacionalmente deter-
minadas, falando expressamente da 
possibilidade do “uso de resultados 
de mitigação internacionalmente 
transferidos para fins de cumpri-
mento das contribuições nacional-
mente determinadas”. No entanto, 
a abrangência da disposição acabou 
por requerer uma regulamentação 
dos termos, o que foi adiado para 
negociações futuras.

Na COP26 foram abordadas al-
gumas importantes controvérsias 
instaladas sobre a questão, o que 
determinou a criação do mercado 
global de carbono e destrinchou 
algumas das lacunas preexistentes 
deixadas pelo Acordo de Paris, como 
o limite de certificações precedentes 
- emitidas entre 2013 e 2020 - que 
poderiam ser utilizadas.

No Brasil, o Mercado Brasileiro 
de Redução de Emissões (MBRE) 
está previsto no art. 9º da Lei nº 
12.187/09, ainda carente de regula-
mentação. Sabe-se da importância 
de melhores determinações jurídicas 
sobre o funcionamento para confe-
rência de mais segurança aos agentes, 
fomentando a adesão ao mercado. 
Esta é a justificativa principal do PL 
528/21.

A fim de estruturar as negociações 
desse mercado, o PL 528/21 busca 
conceituar e determinar a natureza 
jurídica dos créditos de carbono, 
estabelecer o regime de contabiliza-
ção nos termos do Acordo de Paris, 
determinar a fungibilidade dos ativos 
de carbono, dentre outros temas. No 
texto atual do projeto, os créditos de 
carbono são definidos como “título 
de direito sobre bem intangível, in-
corpóreo, transacionável, fungível 
e representativo de redução ou re-
moção de uma tonelada de carbono 
equivalente”.

Cria-se, ainda, o Sistema Nacional 
de Registro de Inventário de Emissões 
de Gases de Efeito Estufa (SNRI-GEE), 
a partir do MBRE, que apenas reco-
nheceria e contabilizaria os créditos de 
carbono e transações nele registrados.

A estruturação do mercado global 
de carbono e do Mercado Brasileiro de 
Redução de Emissões tende a favorecer 
o desenvolvimento das negociações ao 
supostamente atribuir mais segurança 
aos agentes, embora os efeitos da abor-
dagem mercadológica da questão am-
biental sejam relativamente imprevisí-
veis tanto em relação ao viés financeiro, 
quanto ao que tange aos reais efeitos 
sobre um equilíbrio e diminuição das 
emissões.

O absurdo do orçamento secreto é o segredo do trânsito do nosso 
dinheiro do início ao destino. É difícil acreditar que a pilhagem foi 
feita sem controle e sem critérios. Pior absurdo é a desculpa infantil 
dos presidentes das Casas Legislativas para descumprir a decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF): impossibilidade fática e jurídica. Es-
quecem os ilustres que a transparência tem suporte constitucional. E, 
para coroar a indecência, o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
que muito provavelmente será candidato nas próximas eleições, se 
presta a esse papel. Com a desobediência pelo Congresso à decisão 
do STF, o que parecia estar ruim pode ficar muito pior.

MEIRELLES É O PRIMEIRO DA EqUIPE 
DO PROGRAMA DE DORIA

O pré-candidato à presidência da República, João Doria, PSDB, 
convidou Henrique Meirelles para integrar o núcleo de notáveis que 
devem atuar no programa econômico em 2022. Meirelles aceitou o 
convite e vai ocupar um dos seis lugares no time de Doria, que ainda 
terá mais dois homens e três mulheres. Meirelles conhece bem o fun-
cionamento do governo. Ele foi ministro da Fazenda, no governo de 
Michel Temer, e foi presidente do Banco Central, na administração de 
Luiz Inácio Lula da Silva.

EqUIPE AFINADA AJUDA NO RESULTADO EM MINAS

Aprendizado e resultados são fatores relevantes que o Secretário 
de Desenvolvimento Econômico de MG, Fernando Passalio, tem con-
seguido em sua passagem pelo governo de Minas. Chama a atenção, 
segundo ele, o alinhamento que as secretarias têm entre si e isso tem 
ajudado nos resultados que estão sendo apresentados. No primeiro 
ano, houve a tragédia em Brumadinho, a necessidade de se arrumar a 
Casa, as chuvas torrenciais que também atingiram o estado no primei-
ro ano do governo Zema, e depois veio a pandemia da Covid-19. Há 
uma visão no governo de fazer um bom governo. A atração de inves-
timentos chegava a R$ 11 bilhões antes do governo Zema. Com todas 
essas intempéries, o governo Zema conseguiu atrair mais de R$ 150 
bilhões nos últimos três anos. Minas saiu do anonimato do e-commer-
ce para chegar a 30% do mercado. Pelo menos 25% dessas empresas 
estão em Extrema, no interior do estado. O estado é o maior produtor 
de latas de cerveja da América do S

INSS NA PENúRIA

Por falta de verba, o INSS está deixando de pagar por perícias mé-
dicas de segurados que solicitam benefícios em casos de acidentes. A 
falta de dinheiro tem levado a duas situações: a suspensão do paga-
mento dos benefícios às pessoas e casos de peritos que vêm aceitando 
trabalhar sem saber quando vão receber. Enquanto isso, o Congresso 
deita e rola com os recursos ilimitados do Orçamento Secreto. 

O MERCADO E A REALIDADE PARA OS INvESTIDORES

O economista e consultor Paulo Rabello de Castro, e o economista 
e analista da Toro Investimentos, victor Lima, participaram ontem do 
terceiro painel do Conexão empresarial “Economia e agora?”, even-
to promovido pela vB Comunicação.  victor Lima disse que um dos 
objetivos da Toro é quebrar essa ideia de que investimento é para 
pessoas muito inteligentes e ricas. Isso não é verdade, segundo ele, 
que observa que houve um aumento significativo de investidores nos 
últimos quatro anos, chegando a quatro milhões de CPFs de inves-
tidores neste ano. Mesmo com a descoberta por esses investidores 
dos atrativos oferecidos pela Bolsa de valores, victor Lima fala da sua 
preocupação, e do mercado, em relação a inflação, em especial com o 
aumento nos preços dos combustíveis e da energia, que pesam forte-
mente no aumento dos preços dos produtos.  Com os juros cada vez 
mais altos, com a Selic a 7,75% e podendo chegar a dois dígitos no 
ano que vem, esse cenário acaba assustando os investidores

ECONOMIA E AGORA?

Um ano após a primeira edição, o Conexão Empresarial abre es-
paço para mais um evento “economia e agora?  São dois dias de dis-
cussão da situação política e econômica brasileira, que busca se recu-
perar dos estragos causados pela pandemia da Covid-19. Os diretores 
da vB Comunicação, Gustavo e Paulo César Oliveira conduziram o de-
bate, que foi iniciado ontem com a participação do vice-governador, 
Paulo Brant. O evento continua hoje, de 17h às 21h e tem o apoio do 
Aeroporto Internacional de Belo Horizonte, Anglo American, Droga-
ria Araujo, Atlântico-Instituto de Ação e Cidadania, Fiat, Líder Aviação, 
Rede Mater Dei, RC Consultores, Sebrae Nacional e Usiminas.  Link   
Economista por formação, Paulo Brant, entende que vivemos no Bra-
sil, uma economia em recuperação, em função da situação de anor-
malidade dos últimos meses. A economia está retomando. A inflação 
ultrapassa dois dígitos e para ele, isso é uma preocupação.

Planejamento estratégico da 
intralogística em ambiente 4.0

Transformação digital. Afinal de contas, 
sabemos por onde começar? (Parte 1)

ReiNaLdO MOURa 
FUNdadOR dO GRUPO iMaM, FORMadO eM eNGeNHaRia iNdUSTRiaL 

(Fei), eM eNGeNHaRia de SeGURaNça dO TRabaLHO (Fei) COM 
MeSTRadO eM eNGeNHaRia de PROdUçãO (POLi-USP)

MaRCeLO FORTi
CONSULTOR e SóCiO Na KieNbaUM bRaSiL

A Transformação Digital é um mo-
vimento em que as empresas utilizam/
adotam os recursos que a tecnologia 
oferece no cotidiano, buscando resol-
ver problemas tradicionais de desem-
penho, eficiência e produtividade.

A pandemia acelerou esse processo 
de transformação devido à necessidade 
de se aproximar do cliente como de 
atender ao novo modelo de consu-
mo. Entretanto, esta aceleração se deu 
através da evolução das plataformas 
digitais, globalização da conectividade 
e a disseminação em massa de tecnolo-
gia - que cada dia mais pressionam as 
organizações a modernizarem as suas 
plataformas tecnológicas.

Para se ter uma ideia, só nos três 

primeiros meses do ano de 2021, fo-
ram realizadas mais de 78 milhões de 
compras on-line, um crescimento de 
54% em relação a 2020, é o que diz um 
levantamento da Neotrust. A SAP Brasil 
também anunciou mais um trimestre 
de forte crescimento de vendas do seu 
ERP na Nuvem. 

Sabemos que a tecnologia nos dias 
de hoje é fundamental e estratégica 
para o negócio, como parceira no pro-
cesso de evolução e transformação das 
organizações, alinhada às ações estra-
tégicas, táticas e operacionais, tornam 
o trabalho mais eficaz com a utilização 
correta dos recursos e por consequên-
cia a redução de custos.

Tudo isso começa no plano de 

negócio ou no planejamento estraté-
gico, pois transformação digital não é 
simplesmente investir em tecnologia 
ou estar presente nas mídias sociais, e 
sim execução de ações disruptivas que 
envolvem: rever a estratégia - posicio-
namento de mercado, atendimento ao 
cliente; rever a gestão – necessidade de 
adequação ou mudança do modelo de 
negócio; saber quais os riscos envolvi-
dos, quais tecnologias são apropriadas 
ao negócio e entender quando e como 
o negócio se transforma. 

Além disso, novas competências 
vão surgir e será preciso: avaliar se os 
líderes atuais têm as competências ne-
cessárias para a transformação do negó-
cio, se o time está pronto a atender essa 

nova estratégia e também deve ser re-
visto aspectos culturais da empresa que 
podem impactar nesta transformação.

Portanto, a Transformação Digital é 
uma jornada impulsionada não somen-
te por habilitar tecnologias digitais e 
sim pela transformação que o negócio 
deverá sofrer para atender o novo mo-
delo de consumo do cliente, por exem-
plo, e não sofrer mudanças a partir das 
tecnologias implementadas. 

Abaixo, esclareço as principais dú-
vidas sobre a Transformação Digital. 
Confira: 

1 - quais os principais passos para 
começar a implementar a Transforma-
ção Digital?

A logística interna (intralogística) 
integra todos os recursos para que as 
operações possam atingir as suas má-
ximas capacidades instaladas, sem obs-
truções.

Desta forma, seja por meio de um 
planejamento baseado na concepção 
(“greenfield”) ou na correção (“brown-
field”), um plano diretor de uma uni-
dade fabril ou centro de distribuição 
deve avaliar como todos os recursos 
podem estar sincronizados pelo uso da 
TI (Tecnologia da Informação) e, mais 

recentemente, pelo monitoramento 
das operações nas Torres de Controle.

Obviamente, tais iniciativas inte-
gram o planejamento estratégico de 
uma empresa, numa visão holística 
e integrada de curto, médio e longo 
prazo. Esta integração, que nos anos 
1990 era muito mais demorada por 
envolver equipes e softwares não in-
tegrados, acelerou e hoje a tecnologia 
está muito à frente das próprias cultu-
ras organizacionais que, muitas vezes, 
não conseguem implementar as mes-

mas, pois não mais compreendem o 
Retorno Sobre os Investimentos (RSI) 
em tecnologia.

Lembro-me do advento dos siste-
mas computacionais a partir da evo-
lução do COPICS (Communications 
Operations Production and Inventory 
Control System), no final da década de 
1970, quando iniciava uma drástica mu-
dança com os Controladores Lógicos 
Programáveis (CLP’s) e que avançaram 
na ciberrealidade da atual indústria 4.0.

Hoje, conectar hardwares com 

softwares de máquinas de produção a 
hardwares e softwares de recursos da 
intralogística é algo necessário e que 
demanda planejamento de curto, mé-
dio e longo prazo.

Por isso que planejar estrategica-
mente neste ambiente envolve análi-
ses de diferentes cenários, que nossas 
equipes de projeto estruturam com o 
auxílio de ferramentas que viabilizam 
“gêmeos digitais”, cada vez mais impor-
tantes nos modelos que visam à otimi-
zação.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Mercado de créditos de 
carbono no brasil 

Comunicação e marketing 
serão aliados do volta às aulas 2022

MURiLO aiReS
advOGadO eSPeCiaLiSTa eM diReiTO eMPReSaRiaL e MeSTRe eM diReiTO

CaRLOS COSTa
PUbLiCiTáRiO

OrçamentO secretO
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O setor varejista, principalmente 
relacionado aos estudos, foi muito 
prejudicado durante a crise da Co-
vid-19, sobretudo por conta das aulas 
à distância. Mesmo com a volta híbri-
da durante esse ano, muitas empre-
sas do segmento evitaram apresentar 
lançamentos de produtos. No perí-
odo pandêmico, acredita-se que os 
artigos que mais ganharam força nas 
vendas foram os de atividades, como 
por exemplo o lettering - técnica que 
consiste em desenhar letras e pala-
vras, em vez de digitá-las - e outros 
que estimulam expressões artísticas. 
Diferente do setor direcionado as 
mochilas e lancheiras que tiveram 
pouca procura pelo consumidor.

Porém, mesmo com a vacinação 
em massa e o retorno das crianças 
às escolas, a expectativa da indús-
tria e do comércio para este volta às 
aulas é permeada por um otimismo 
cauteloso. Com o impacto bem signi-
ficativo em termos numéricos destes 

dois anos, o setor traça uma projeção 
conservadora, tomando como base 
o faturamento de 2019, acrescido da 
inflação do período. Tendo em vista 
a percepção de agência com grande 
foco no setor papeleiro, as perspecti-
vas giram em torno de fazer mais (ou 
o mesmo) com menos. 

É um cenário que exige muita 
criatividade para impactar os con-
sumidores da maneira mais positiva 
possível. Crianças e adolescentes 
tiveram a sua relação com a vivência 
presencial na escola muito afetada, e 
neste cenário, os pais podem ver nos 
materiais escolares um incentivo para 
que os estudantes retomem o gos-
to pelo ritual de frequentar a escola. 
Existe uma expectativa de que as pes-
soas estejam ávidas em gastar dinheiro 
para promover esta compensação aos 
seus filhos, mas não há como saber ao 
certo o quanto o poder aquisitivo foi 
afetado.

Em relação às campanhas e publi-

cidade, deve-se ter um cuidado muito 
grande em administrar expectativas 
dos clientes e fazer esforços para que 
os consumidores sintam-se motivados 
a voltar a frequentar o ponto de ven-
da. Ninguém quer fingir que nenhuma 
crise aconteceu, mas evitar menções à 
pandemia não fazem mais sentido. Um 
grande cuidado é gerar um clima po-
sitivo, de “bola para frente”, de forma 
otimista, mas com os pés no chão.

valorizar a experiência dos con-
sumidores com as marcas também 
é um diferencial a ser explorado nas 
campanhas de 2022 e as redes sociais 
serão fortes aliadas nesse processo de 
criatividade, como, por exemplo, o 
TikTok que está vindo com força total. 
A campanha “ideal” precisa ser uma 
combinação equilibrada de apoio ao 
trase e incentivos promocionais ao 
consumidor, tanto de packs promo-
cionais, quanto de investimento em 
concursos, sorteios e principalmente, 
ações que estimulem as pessoas a fre-

quentarem o ponto de venda. 
Como as compras via internet au-

mentaram consideravelmente e as pes-
soas se acostumaram a realizá-las, as 
estratégias precisam ser pensadas para 
o digital também. Ou seja, envolver 
anúncios, hotsites e influenciadores é 
fundamental. Além disso, a indústria 
e o varejo se perguntam como será a 
“recuperação” do tempo perdido. Em 
primeiro lugar, é importante ter em 
mente que esta recuperação não será 
à vista, ela será parcelada. 

Os consumidores estão se adap-
tando a uma realidade onde alguns 
downgrades foram necessários. Por 
isso, marcas que ainda não investi-
ram em produtos da linha de entra-
da (primeiro preço), devem avaliar a 
possibilidade de incluir estes itens em 
seus portfólios. A verdade é que as em-
presas que se colocarem no lugar dos 
consumidores, terão o público muito 
mais próximo, podendo se destacar 
nas vendas nesse período.
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Parlamentar defende programa social 
para evitar subempregos nos lixões

Nome de André Mendonça ao STF 
é aprovado na CCJ no Senado

Parlamentar destaca avanços 
de lei que diminui burocracia 
para idosos doentes

Câmara aprova o texto-base da reforma do IR

STF volta com a censura?

Lamentavelmente estamos 
assistindo um domínio absoluto 
de alguns Ministros do Supremo 
Tribunal Federal através de Ale-
xandre que deu uma canetada e 
tirou redes sociais de cidadãos 
brazuquinhas... Ele esta avançan-
do demais na sua autoridade e 
pela primeira vez depois da dita-
dura militar estamos retroceden-
do e voltando com o impedimen-
to da liberdade de expressão... 
Isso é muito perigoso e pode no 
futuro ter consequências e com 
essa atitude o STF se torna cada 
vez mais como a entidade mais 
antipática e sem apoio popular... 
Se puxar demais a corda ela vai 
quebrar e pode apostar que os 
nossos irmãozinhos brazuquinha 
tem sangue nos olhos... Né?

Seca e calor tem 
seu lado bom

Pois então, minha gente mais 
sofredora e sabida da minha glo-
riosa terrinha do Bananal... Nós 
brejeiros... Norte mineiros... Ser-
tanejos... Estamos acostumados 
com o sofrimento devido á falta 
de chuva... A nossa região sofre 
e muito todos os anos com uma 
seca que destrói sonhos... Planta-
ções e mata os nossos animais... 
Não vem ajuda séria do governo 
federal que simplesmente nos ig-
nora... O que tem de bom a seca? 
É que agora o resto do país pode 
entender o que sofre a nossa 
gente sem ajuda... A seca agora 
ataca em todos os lados e regi-
ões... quem sabe agora eles nos 
dão mais atenção e cria uma po-
lítica perene e nos respeitam... 
Agora todos entendem.

Até o capeta é candidato?

Cruz credo... Sai prá lá capi-
roto do pé redondo... Eu não 
brinco mais... Espia só que coisa 
mais doida seu menino... Em São 
Paulo a política vale tudo... Mas 
tudo mesmo e até o capeta... O 
chifrudo fedorento (nesse caso 
não falo de ti e sim do capiroto 
do pé redondo) é candidato a 
uma vaga na Câmara Federal... 
Isso mesmo... O tal do Toninho 
do diabo é esse mesmo o seu 
nome... Agora é saber se o capi-
roto é forte mesmo que o eleja... 
Caso contrário vai passar a virar 
piada e não adianta dizer que 
fede enxofre... que é matador... 
que e mau feito pica-pau e que 
tem poder que não vai adiantar e 
eu até acho que o seu candidato 
será um fiasco... Política... Nem o 
diabo pode.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem, minha 
gente mais que legal... Nesse 
momento estou caçando um jei-
tinho de não ficar falando de coi-
sas sérias não... Eu quero mais 
é curtir o nosso bom humor de 
cada dia... E rir é o melhor remé-
dio ainda para curar todo tipo de 
cafubira e birra de gente velha... 
Sabe qual é bicho mais mentido 
a esperto do mundo animal? Sim-
plesmente o pato... Ele já nasceu 
com os dedos colados... Justa-
mente para não colocar nenhum 
tipo de anel de compromisso... E 
vive atrás da vaca... E sabem por 
quê? Por que ele é doido com 
pata e a vaca tem quatro patas... 
Entendeu agora, malinha? Pois o 
pato não é bicho bobo não... E é 
o taradão do mundo animal... E 
as pobrezitas das galinhas que o 
diga... Ele não quer compromisso 
com elas.

Só idiota vende o seu voto

quer conhecer uma pessoa 
sem o nível legal de massa cin-
zenta? É aquele que tem um título 
de eleitor e não sabe usar... É o 

mesmo que um policial que em uma 
pau de fogo que por não saber usar 
dá um pipoco no pé ou até no co-
quinho... Alguns dizem que só votam 
se receber alguma coisa em troca e 
falando assim acha que é uma pes-
soa esperta... Claro que é um débil 
mental que só olha para o umbigo... 
quem vende o voto é um idiota que 
depois não pode cobrar pelo seu 
candidato não ter feito nadica de 
nada... Pois se tem uma arma tão po-
derosa... Use... A com força e sabedo-
ria... votando em quem realmente tu 
acreditas... Se quiser comprar o seu 
voto...  

Tu sabes o que é 
Crossdresser?

Pois então, minha gente... A coi-
sa está mesmo mudada... E agora 
alguns supostos machões de plan-
tões... Pegadores... E garanhões 
estão dizendo que fazem parte de 
um grupo Cult que são denomina-
dos de Crossdresser... E sabe o que 
é isso? São esses supostos machões 
que no fundo... Mas não precisa ser 
muito fundo não... São meninotas... 
Meninos excessivamente alegres en-
rustidos e que gostam de se vestir de 
mulher e juram que são homens... 
vestem calcinhas... vestidos... Sapa-
to alto e ainda são homens? Ah tu 
gostou né? Mas para mim são iguais 
os metrossexuais... Sensíveis ui. Mas 
macho tem que nascer e morrer ma-
cho... Se cansar ai te entrega e boas.

Bandidos têm que ser 
tratados como bandidos

Não dá, minha gente... Eu às ve-
zes sinto uma vergonha danada de 
muitos colegas que se dizem jorna-
listas... Mas que na prática são pesso-
as desqualificadas... Despreparadas 
e segue a tendência da moda ou o 
ranço dos chefes... Por não ter com-
petência de ter mercado de trabalho 
se sujeitam... Eu não entendo... Mas 
onde bandidos é tratado como víti-
ma eles estão crescendo e mandan-
do policiais e pessoas inocentes para 
a cidade dos pés juntos e quando 
se mata um policial é citado como 
estatística... quando um policial 
mata um bandido... É noticiado com 
exaustão e é tratado como bandido... 
Isso está errado... Existe um começo 
de guerra civil... Bandido não.

Vida de galo é humilhante

Pois então minha gente mais que 
biita... O Timinho tem como símbolo 
um galo que no meu entendimento 
é um bichinho até sabido... Pois haja 
vista que quando ele canta fecha os 
olhinhos e sabe por quê? É que ele 
sabe a musica de cor... Mas o mais 
triste é que o Galo tem algumas par-
ticularidades como, por exemplo... 
Ele tem um pinto que vira franga... 
A sua namorada é uma galinha decla-
rada... Ele dorme num pau e ainda 
tem que acordar cantando? Oh, seu 
menino isso lá é vida de macho? Pois 
é esse o símbolo do Timinho e ain-
da tem gente que se orgulha... Há... 
Há... Há... Eu não entendo o que se 
passa no coquinho deles... Esse galo 
é galinha né.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha mo-
çadinha do bem... Nesse momento 
estou picando a mula... Deitando 
o cabelo... Caindo no capinado e 
capando o gato... Enfim eu estou 
mesmo é indo embora e pronto... 
Não vá fazer nenhum tipo de estri-
pulia que não estarei por perto para 
te acudir não... E, por favor, lembre-
se: “Não andeis ansiosos por coisa 
alguma, pois o Pai celestial sabe de 
tudo que precisa, antes mesmo que 
fale”... Bíblia Sagrada... Para pensar 
mesmo...

Fuso do dia – Os responsáveis 
por abastecer os postos de saúde 
com remédio... Tá faltando tudo e 
pior com muita merrequinha em 
caixa... Cadê o Ministério Público? E 
a Comissão de saúde concorda com 
isso? Xô coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – A notável e 
competente médica da nefrologia do 
Dílson Godinho a biita Drª Tatiana 
que tem feito um belíssimo traba-
lho e competência sobra... Sucesso, 
nobre guerreira... Fui!

Última

Como o presidente Arthur Lira 
(PP-AL) havia prometido, a Câ-
mara dos Deputados aprovou o 
texto-base do projeto que altera 
regras do Imposto. Com o impres-
sionante placar de 398×77 votos 
foi aprovado o substitutivo do 

relator, deputado Celso Sabinto 
(PSDB-PA). Os deputados votarão 
os destaques apresentados pelos 
partidos que sempre tentam mu-
dar o texto.

Os lucros e dividendos serão 
taxados em 20% a título de Im-

posto de Renda na fonte, mas 
fundos de investimento em ações 
ficam de fora. Na versão anterior, 
a alíquota era de 5,88% para os 
fundos. Já o Imposto de Renda da 
Pessoa Jurídica (IRPJ) será reduzi-
do de 15% para 8%. Na versão an-

terior, a redução levava o tributo 
para 6,5%. A Contribuição Social 
sobre o Lucro Líquido (CSLL) 
diminuirá 0,5 ponto percentual 
em duas etapas, condicionadas à 
redução de deduções tributárias 
que aumentarão a arrecadação.

Foi aprovado o nome do ex-mi-
nistro da Justiça e ex-advogado-ge-
ral da União André Mendonça  pela 
Comissão de Constituição de Justiça 
(CCJ) do Senado Federal. O evento, 
que durou cerca de 8 horas, teve 
votação secreta. Dos 27 presentes, 
18 votaram a favor de Mendonça, 
outros 9 contra. Na última parte da 
sabatina, vários senadores antecipa-
ram publicamente o voto, entre eles 
Simone Tebet (MDB-MS), Jorginho 
de Mello (PL-SC), Orioristo Guima-
rães (Podemos-SP) Eduardo Gião 

(Podemos-CE). Eles destacaram a 
humildade e reputação ilibada do 
candidato à vaga do Supremo Tribu-
nal Federal (STF).

questionado sobre uma even-
tual descriminalização do uso de 
drogas no Brasil – sem especificar 
quais seriam -, Mendonça disse ter 
convicção de que as drogas fazem 
mal às pessoas e que devem haver 
políticas públicas para seu combate.

Embora tenha dito que o di-
reito a vida deve ser preservador, 
Mendonça ponderou que casos de 

pessoas com idade avançada e que 
estejam sofrendo com tratamentos 
devem ser analisados. Porém, decla-
rou ser temerária a adoção da euta-
násia como política pública.

O candidato à vaga no STF ou-
viu, reiteradamente, manifestações 
dos senadores a respeito da preo-
cupação com o chamado “ativismo 
judiciário”, a extrapolação do poder 
por parte de juízes e do Supremo. 
Novamente, Mendonça defendeu 
o respeito ao papel primordial dos 
poderes: “Cabe ao legislativo legis-

lar”, disse ele, mas esclareceu que 
isso não significa que o judiário 
possa se omitir diante de eventuais 
questões do legislativo. Para ele, o 
papel do poder judiciário deve ser 
um papel mais reservado.

Após ser questionado e ter pas-
sado pela votação pela CCJ do Sena-
do, Mendonça terá o nome subme-
tido ao crivo dos 81 senadores no 
plenário da Casa. Para ter o nome 
aprovado nesta etapa, o jurista pre-
cisará do apoio de pelo menos 41 
dos 81 senadores. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que em todos os países 
desenvolvidos do mundo os ido-
sos são tratados com deferências 
e muito respeito pelo que fizeram 
em prol da sociedade, mas que no 
Brasil ainda há muita falta de respei-
to e não existe a valorização como 
deveria ter. Mas segundo Raimundo 
isso começa a mudar ainda que ti-
midamente com a aprovação da lei 
12.896/13 onde os órgãos públicos 
estão proibidos de exigir o compa-
recimento de idosos doentes para 
procedimentos burocráticos, como 
recadastramentos, por exemplo.

De acordo com o vereador, 
conforme a sanção da presidência 
da república; “quando houver ne-
cessidade, o agente público deverá 
entrar em contato com o idoso en-
fermo na residência desse cidadão”, 
disse ainda que não somente isso 
foi mudado, mas o idoso passa a 
receber mais atenção e respeito dos 
órgãos públicos que já dá alguns 
privilégios como filas especiais e 
atendimento prioritário agora na 
justiça com processos. 

O vereador comemorou o avan-
ço, e lembrou que falta muito para 
que o idoso seja de fato reconheci-
do como no Japão e Estados Uni-
dos, mas não deixa de ser um avan-
ço e deve ser fiscalizado; “o que 
temos que lembrar que na década 
de 70 éramos o país de jovens, mas 
hoje, não, envelhecemos e temos 
que ter leis para proteger os nossos 
idosos” disse. 

Ele ressaltou ainda que, embora 
cada vez mais idosos mantenham 
uma rotina ativa, muitos ainda 
chegam a essa fase da vida com 
problemas de saúde. “Essas pesso-
as, muitas delas aposentadas, são 
convocadas por órgãos públicos 
para prestar esclarecimentos, levar 
documentos ou se recadastrar, mas 
acabam perdendo benefícios por-
que não tem quem as leve a essas 

repartições”.
O parlamentar acrescentou que, 

de acordo com a Organização das 
Nações Unidas (ONU), daqui a dez 
anos, haverá mais de um bilhão de 
cidadãos com mais de 60 anos em 
todo o mundo. A nova lei estabe-
lece que, quando for de interesse 
do próprio idoso, ele se fará repre-
sentar por procurador legalmente 
constituído. 

DIVULGAÇÃO 

ASCOM/CÂMARA

A nossa reportagem abordou 
o problema dos lixões que tem 
servido para que famílias de baixa 
renda passem a garimpar coisas 
recicláveis para viver e para sua 
subsistência. O vereador, valde-
cy Contador, disse que esse é um 
grave problema social e que deve 
ser encarado pelo poder público 
como algo nocivo e não como mão 
de obra para pessoas que, estando 
desempregadas e precisando so-
breviver, vivem nos lixões catando 
objetos que possam vender. 

Lembra o parlamentar que esse 
problema já foi levantado por co-
legas em legislações passada, mas 
se faz necessário falar até o poder 
público tomar medidas que aju-
dem essas pessoas. Ele disse que 
isso é uma vergonha para um país 
que quer ser reconhecido como 
uma nação que luta para a inclusão 
dos menos favorecidos economica-
mente; e que a cidade que entrou 
na contramão, ao permitir que se 
criasse mais um lixão.

O parlamentar lembrou que 
uma das soluções para amenizar 
a presença de pessoas nos lixões 
vem sendo apresentada pela Câ-
mara Municipal de Belo Horizonte, 
através do projeto de lei do ex-
vereador Fred Costa, que criou o 
“vale verde”; a iniciativa que tem 
como objetivo a troca de material 
reciclável apanhado nas ruas por 

alimento e brinquedo e, também, 
material escolar deverá ser geren-
ciada pelo executivo, que disponi-
bilizará postos de trocas.

Ainda de acordo com valdecy, 
“essa não é uma idéia nova e nem 
revolucionaria, já desde 1991, a ci-
dade de Curitiba já faz e coloca esse 
projeto em funcionamento”. E disse 
mais vou estudar mais detalhada-
mente esse projeto e deverá aper-

feiçoar para que ele possa também 
ser aproveitado na cidade, onde os 
materiais recicláveis ainda não são 
bem aproveitados pela população.

“Embora esse tipo de projeto já 
tenha sido falado aqui nessa casa, 
mas não passou de conversa e não 
veio para a prática, o que agora 
queremos fazer e foi além na sua 
fala”. O parlamentar lembrou que 
no momento em que um projeto 

semelhante for aprovado na cidade, 
dará condições para que as pessoas 
que vivem dos materiais reciclados 
poderão fazer uma coleta mais orga-
nizada nas casas, com apoio da po-
pulação que logo deverá ser troca-
do por alimento e material escolar 
e com isso os lixões não serão alvo 
das famílias que buscam algum tipo 
de material e até alimento”, con-
cluiu. ( VS)
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Vereador propõe anteprojeto para alterar 
regras de distribuição do fundo eleitoral

Com o 13º salário na conta, é hora de 
equilibrar o orçamento

Marcelo Freitas busca fortalecimento 
dos municípios mineiros 

Trabalhar pela melhoria da 
qualidade de vida da população, 
através do fortalecimento dos mu-
nicípios de Minas Gerais. Essa é a 
prioridade do deputado federal 
Delegado Marcelo Freitas (PSL/
MG). Em pronunciamento no Ple-
nário da Câmara dos Deputados, 
na terça-feira (30), o parlamentar 
prestou conta de parte do seu tra-
balho em prol do desenvolvimen-
to dos municípios mineiros. 

“O nosso mandato tem como 
base a melhoria da qualidade de 
vida da população de Minas Ge-
rais. Com esse propósito, temos 
nos empenhado incansavelmente 
para atender as reais necessida-
des dos municípios, através da 
destinação de recursos para in-
vestimentos e efetiva execução de 
políticas públicas. De forma séria 
e transparente, doando o melhor 
de nós, prestamos contas do tra-
balho que realizamos juntamente 
com nossos prefeitos e vereado-
res espalhados pelo nosso Esta-
do”, afirmou Marcelo Freitas.

O parlamentar destacou as 
ações realizadas em Montes Cla-
ros, cidade em que já destinou 
mais de R$ 50 milhões de suas 
emendas parlamentares e de ban-
cada. 

“Montes Claros está extrema-

mente bem gerida pelo nosso 
amigo e prefeito Humberto Sou-
to, que tem feito um trabalho 
excepcional para o bem daquela 
sociedade montes-clarense. Hum-
berto Souto tem uma experiência 
de vida e política inquestionável. 
A honestidade, a preocupação 
com o próximo, a aplicação cor-
reta dos recursos públicos, o 
combate à corrupção, a prática 
e a defesa na lisura de seus atos 
são algumas das ações que o des-
crevem como exemplo. Ele conta 
com nosso integral apoio na des-
tinação de recursos e execução de 
políticas pública para que Montes 
Claros se desenvolva cada vez 
mais”, declarou Marcelo Freitas.

O trabalho realizado na região 
do Alto Rio Pardo, também foi des-
tacado pelo parlamentar. “Temos 
dado atenção especial também para 
os municípios do Alto Rio Pardo. 
No último final de semana estive-
mos no distrito de Serra Nova, da 
cidade de Rio Pardo de Minas, onde 
fizemos a inauguração de obras es-
truturantes para aquela comunida-
de. Passamos por Taiobeiras, onde 
temos o compromisso de atender o 
Hospital Santo Antônio com a cons-
trução de uma maternidade, além 
de uma enorme área de lazer para 
o povo daquela cidade”, informou 

Freitas.
Na oportunidade, o deputado 

ressaltou o trabalho na cidade de 
Santa Cruz de Salinas, onde fez o 
compromisso de levar investimen-
tos na saúde e atender à demanda 
do prefeito Zé de Bilé com recursos 
para construção do Mercado Cen-
tral.

O fortalecimento do homem do 
campo, através da entrega de ma-
quinários agrícolas e veículos para 
os municípios também é destaque 
no mandato do parlamentar. 

“Entregamos para o município 
de Santo Antônio do Retiro, diri-
gida pelo nosso Prefeito Igor do 
Sindicato, vários maquinários agrí-
colas para melhoria das condições 
de trabalho e da vida do homem 
do campo. O mesmo trabalho está 
sendo feito em Monte Azul, extre-
mamente bem gerida pelo nosso 
Prefeito Dr. Paulo, onde atende-
mos as demandas da população da 
melhor maneira possível. Na cida-
de de Catuti, com nosso prefeito 
Delermando França, destinamos 
várias emendas para investimentos 
na agricultura, especialmente na 
cultura algodoeira. Já na cidade de 
Nova Porteirinha, da nossa Prefeita 
Regina, além da entrega de máqui-
nas agrícolas, estamos liberando re-
cursos para asfaltamento e recursos 

GIRLENO ALENCAR

O vereador de Montes Claros, 
Rodrigo Cadeirante, vai enviar à Câ-

mara Federal um anteprojeto de lei 
criando novas regras para a destina-
ção dos recursos do Fundo Eleito-
ral. A ideia é fazer com que o valor 

destinado seja suficiente apenas 
para a campanha, com o candida-
to beneficiado se comprometendo 
a devolver a verba caso seja eleito. 

ASCOM / DIVULGAÇÃO

GUILHERME DARDANHAN

O objetivo é viabilizar uma distri-
buição justa e possibilitar que, nos 
próximos pleitos, o dinheiro devol-
vido possa financiar os candidatos 
que não têm condições financeiras. 
“Como todos sabem eu sou total-
mente contrário ao fundão, que re-
tira dinheiro dos investimentos no 
social e na infraestrutura e coloca 
nas mãos dos políticos para eles fa-
zerem campanha. Mas, já que o fun-
do é uma realidade, que pelo me-
nos seja distribuído de modo mais 
justo e com regras mais decentes”, 
defende Rodrigo.

“vou fazer essa proposta e de-
safio os nossos deputados a apre-
sentarem o projeto com as altera-
ções que vou propor. De antemão, 
duvido que eles tenham coragem, 
pois não vão querer perder essa 
mamata”, criticou. Rodrigo Cadei-
rante fala com propriedade sobre o 
tema, pois ele próprio nunca acei-
tou dinheiro dos fundos Eleitoral 
e Partidário, bem como doação de 
empresas e pessoas físicas nas três 
eleições que disputou, incluindo 

a de 2020, quando foi o vereador 
mais votado do Norte de Minas, 
gastando apenas R$ 10 mil em re-
cursos próprios. A vitoriosa campa-
nha custou apenas 10% do que foi 
despendido por alguns candidatos 
com o dinheiro do povo. Rodrigo 
considera o fundão uma “safadeza 
legalizada”, pois propicia gastos 
em campanhas eleitorais num país 
que vive um caos social, com um 
verdadeiro exército de miseráveis 
disputando ossos e revirando ca-
çambas de lixo em busca de algo 
para comer.

A lista de mazelas citada pelo 
vereador e que baseia sua discor-
dância em relação ao Fundo Elei-
toral inclui a precária assistência à 
saúde pública, que submete, por 
exemplo, as populações indígenas 
afetadas pela malária e por outras 
doenças a situações degradantes de 
internação, “em locais que mais pa-
recem currais”. Ele se refere, ainda, 
aos moradores de rua, que em São 
Paulo morrem literalmente de frio 
por falta de um simples cobertor e 

um prato de sopa. “Com os bilhões 
do fundão seria possível comprar 
96 milhões de cestas básicas, 28.500 
ônibus novos para equipar as frotas 
das prefeituras, construir 95 mil 
casas populares, 2.850 creches e 
2.280 Unidades Básicas de Saúde 
(Upas)”, comparou. “Sinto muito, 
mas não vou ficar calado frente 
a essa safadeza”, advertiu.  Ele re-
velou que vai entregar a proposta 
pessoalmente nos gabinetes dos 
53 deputados federais por Minas 
Gerais, além de visitar também os 
representantes de outros estados.

Por mais de cinco décadas, o 
Fundo Partidário foi a única fonte 
de recurso público destinado aos 
partidos políticos. Até que, em 
2017, o Congresso Nacional apro-
vou a criação do Fundo Especial 
de Financiamento de Campanha 
(FEFC) para compensar o fim do 
financiamento privado estabelecido 
em 2015 pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) e que proibiu doações 
de pessoas jurídicas para campa-
nhas políticas.

A primeira parcela do 13º salá-
rio foi depositada nas contas dos 
trabalhadores no último dia 30/11. 
Aposentados e pensionistas já rece-
beram as duas parcelas do ano, em 
virtude de o Governo Federal ter 
antecipado o pagamento por causa 
da pandemia de Covid-19. Com o 
dinheiro na conta, é hora de pla-
nejar a melhor forma de utilizá-lo. 
O Procon da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) dá algumas 
dicas para preservar o equilíbrio fi-
nanceiro dos consumidores.

De acordo com o coordenador 
do órgão, Marcelo Barbosa, a pri-
meira preocupação dos cidadãos 
nesse momento deve ser com o sa-
neamento de eventuais dívidas. De-
vido à crise econômica, milhões de 
consumidores tiveram que recorrer 
a empréstimos nos últimos anos.

Dados da Pesquisa de Endivida-
mento e Inadimplência do Consu-
midor (Peic), realizada pela Confe-
deração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
mostram que o número de brasi-
leiros endividados em outubro/21 
chegou a 74,6% das famílias. Esse 

percentual é 8,1 pontos mais alto 
que o registrado em outubro do 
ano passado.

Segundo Marcelo Barbosa, é 
muito difícil para o consumidor 
equilibrar suas finanças se houver 
débitos em atraso. “Com o dinheiro 
do 13º salário, o cidadão deve fazer 
o maior esforço possível para se li-
vrar das dívidas, até porque, com o 
dinheiro na mão, dá para negociar 
condições mais favoráveis de paga-
mento, obtendo descontos signifi-
cativos”, afirma ele.

Outra boa ideia é fazer a porta-
bilidade da dívida para uma insti-
tuição financeira que ofereça juros 
mais baixos, lembra Barbosa.

As compras de presentes de 
Natal devem também ser objeto de 
grande atenção por parte do con-
sumidor. Afinal, de nada adianta 
quitar dívidas antigas para contrair 
novas. Nesse caso, a orientação do 
coordenador do Procon Assembleia 
é elaborar uma lista enxuta de pes-
soas a quem se deseja presentear e 
colocar um limite no valor total dos 
produtos.

“O Natal de muitas famílias tem 

sido no sistema ‘amigo oculto’, 
no qual há um sorteio e cada inte-
grante ganha e oferece apenas um 
presente, de forma que todos são 
contemplados igualmente”, sugere 
Marcelo Barbosa. Dessa forma, nin-
guém se aperta financeiramente, já 
que o valor máximo dos presentes 
é combinado previamente entre os 
familiares.

O consumidor deve ficar atento, 
ainda, ao fato de que em janeiro 
chegarão os boletos do IPvA, do 
IPTU e das matrículas escolares. 
Por isso, uma parcela do 13º salá-
rio deve ser reservada para essas 
despesas. Depois de todos esses 
cuidados, se ainda sobrar algum 
dinheiro, a orientação é que o con-
sumidor o mantenha em alguma 
aplicação financeira e só utilize em 
caso de emergência.

“Ter uma poupança é muito im-
portante para enfrentar situações 
inesperadas sem a necessidade de 
recorrer a empréstimos bancários”, 
ensina Marcelo Barbosa. Com tudo 
isso, fica mais fácil manter o orça-
mento familiar equilibrado durante 
todo o ano. (Portal ALMG)

Com mais dinheiro em conta, trabalhador deve eleger 
prioridades para usar o extra de fim de ano, alerta 

coordenador do Procon Assembleia

para a saúde daquela cidade”, pon-
tuou Marcelo Freitas.

Por fim, o parlamentar reforçou 
seu compromisso com o desenvol-
vimento de Minas Gerais em parce-
ria com os prefeitos e vereadores. 

“Os nossos gabinetes de Bra-
sília/DF, Belo Horizonte e Montes 
Claros estão de portas abertas para 
os nossos prefeitos e vereadores de 
Minas Gerais. Assim tem sido nosso 
mandato, de participação efetiva. 

De forma séria e transparente, bus-
camos atender as reais necessida-
des da população, efetivando o 
nosso trabalho de base”, concluiu 
Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)
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O presidente do Coren-MG Bruno Farias tem sobressaído na 
luta pela classe dos enfermeiros, lutando bravamente pelo piso 
salarial e pós muita luta e mobilização. O Senado aprovou, na 
quarta-feira (24), o projeto que institui o Piso Salarial Nacional 
da Enfermagem. O PL fixa um piso de R$ 4.750,00 mensais para 
enfermeiros; 70% deste valor para técnicos de Enfermagem e 50% 
para auxiliares e parteiras. O Piso Salarial para a Enfermagem re-
presenta uma proteção para os 2,5 milhões de profissionais que 
compõem a categoria, sobretudo os quase 2 milhões de técnicos 
e auxiliares, que estão especialmente vulneráveis aos subsalários, 
segundo os dados da Pesquisa Perfil da Enfermagem no Brasil. 
Agora o PL 2564/20 vai para a Câmara dos Deputados.

Enfermeiros X PL X Senado Bruno 
X Vitoria X Piso Salarial

Prêmios X Bolsa X Estudo X 
Voluntários X Prudential

Pesquisa: 51,5% não querem saber 
de eleição

Transporte X Público X Acidentes X 
Prevmoc X Vereadores

Cláudio Rodrigues X Presidência X 
Cidadania X Eleição X Quatro anos

Mendonça X Senado X Sabatina X 
Lei de Abuso da Autoridade X CCJ

Levantamento do Paraná Pesquisa desta semana revela que 51,5% 
dos brasileiros têm pouco (23,8%) ou nenhum (27,7%) interesse 
nas eleições do ano que vem. Apenas 12,6% têm algum interesse 
e outros 33,6% dizem ter “muito interesse” no pleito de 2022. O 
instituto realizou 2.020 entrevistas pessoais de eleitores de 164 mu-
nicípios em 26 estados e no Distrito Federal, entre 15 e 19 de no-
vembro. O grupo menos interessado na eleição de 2022 são aqueles 
com mais de 60 anos: 31,8% responderam não ter interesse algum 
nas eleições. Em contrapartida, mais de 45% daqueles com escolari-
dade de nível superior disseram ter ‘muito interesse’ na eleição do 
ano que vem. Apenas 28% dos jovens de 16 a 24 anos têm ‘muito in-
teresse’ na eleição do ano que vem e 57,5% têm pouco ou nenhum 
interesse. Entre as mulheres brasileiras, 31,3% têm zero interesse 
sobre a eleição de 2022. A taxa cai para 23,7% entre os homens.

questionado sobre o controle que considera adequado para evitar que 
juízes e membros do Ministério Público usem o sistema de justiça com fins 
políticos, André Mendonça entende que esse problema deve ser “tratado e 
corrigido” dentro dos meios que a legislação já proporciona, em especial a 
Lei de Abuso de Autoridade.

“Não só à luz desse normativo, mas de toda a questão dos direitos e 
garantias individuais, de uma análise independente e de uma verificação de 
um processo justo às partes, sem prejulgamentos e sem que se permitam 
injustiças”, destaca.

Mendonça também condenou a criminalização da política, que conside-
ra incompatível com a democracia, e defendeu a preservação da imagem 
do político e do cidadão diante do risco de desgaste por prejulgamentos. 
(Agência Senado)
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O prêmio Prudential Espírito Comunitário 2021 vai oferecer bolsas 
de estudo sobre empreendedorismo social para jovens de 14 a 19 anos 
que atuam como voluntários em todo Brasil. A premiação reconhece 
ações de voluntariado realizadas por estudantes do ensino médio em 
instituições públicas, ou particulares. O Prudential Espírito Comuni-
tário 2021 ainda vai oferecer R$ 25 mil e R$ 10 mil para o primeiro e 
segundo colocados, respectivamente, investirem nas iniciativas de suas 
organizações. O prêmio vai conceder bolsas de estudos para o curso 
sobre empreendedorismo social aos 10 primeiros finalistas. lvo: Jovens 
estudantes de 14 a 19 anos, matriculados no Ensino Médio de escolas 
públicas ou particulares de todo Brasil; Projetos que podem participar: 
Ações e/ou projetos desenvolvidos pelos jovens e que contribuam para 
melhorar a vida das pessoas da comunidade onde os estudantes atuam. 
Apenas um projeto por estudante pode ser inscrito.

Nesse final de semana o Presidente da Câmara Municipal, Clau-
dim da Prefeitura, (Cidadania) foi reconduzido ao cargo de Presi-
dente Partido Cidadania por mais quatro anos de mandato. Muito 
prestigiado e pelo grande trabalho que tem feito dentro do partido, 
sendo o partido que tem o maior numero de eleito durante a eleição 
passada. Claudim tem uma estratégia agregará com isso o Cidada-
nia vem despontando como partido forte para as próximas eleições, 
quando teremos a escolha de deputados federais, estaduais e sena-
dores e presidente do Brasil e os partidos que não são organizados 
e com candidatos que tenhas bons nomes não conseguiram obter 
êxito. Claudim mantêm o partido forte e unido, com isso o seu par-
tido se mantêm entre os que mais votos terão e agora ele terá tempo 
tranquilo para manter o Cidadania entre os mais fortes.

Os vereadores de Montes Claros aprovaram na sessão ordinária 
de terça-feira (23) a realização de três audiências de interesse da 
população e servidores públicos municipais.

A audiência pública, proposta pela vereadora Iara Pimentel 
(PT), vai discutir a situação dos “Funcionários do Transporte Co-
letivo Urbano de Montes Claros”. De acordo com a parlamentar o 
serviço prestado à população muitas vezes acaba prejudicado por 
causa da sobrecarga dos funcionários.

O índice de acidentes em vários cruzamentos, uma preocupação 
dos parlamentares será assunto da audiência “Esquinas da morte”, 
proposta da vereadora Maria Helena (MDB). Será hoje (2), a partir 
das 7h45, substituindo a sessão ordinária. Para a vereadora o as-
sunto é urgente, pois o índice de acidentes fatais vem aumentando 
a cada dia. No dia nove de dezembro às 9h acontecerá audiência 
pública para debater “A real situação financeira do Instituto Mu-
nicipal de Previdência dos Servidores Públicos de Montes Claros 
– Precoce”. Proposta do vereador Cláudio Rodrigues.

Vereadores X Reforma X Mercado X 
Comissão X Feirantes

A urgente necessidade de reforma da infraestrutura do mercado cen-
tral de Montes Claros foram assuntos de uma reunião na Câmara Muni-
cipal. Participaram da reunião os integrantes da comissão Permanente e 
Agricultura, vereadores Eldair Samambaia (PSD), valdecy Contador (Ci-
dadania), além do secretário de Desenvolvimento Econômico, Edílson 
Carlos Torquato e a coordenadora do setor de comissões, dra. Macreidy 
valésia Barbosa Cadeira.

A vereadora Graça explicou que hoje o mercado central abriga cerca 
de 250 feirantes que dependem da estrutura para comercializar seus 
produtos. “Os feirantes estão cobrando, e com razão, a urgente reforma 
da parte estrutural, elétrica, climatização, piso além de uma organiza-
ção de maneira geral”, destacou a parlamentar. 

Os parlamentares lembram que mercado é o cartão-postal da cidade 
e a reforma tornará o local mais convidativo melhorando assim o co-
mércio e dando mais conforto e segurança tanto para os feirantes quan-
to para os visitantes. De acordo com a comissão no último dia 14 três 
empresas participaram de uma licitação para a reforma, mas nenhuma 
estava apta para o serviço por isso foi cancelada e um novo processo 
licitatório está sendo agilizado.
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Terceira via X PSDB X Pesquisa X 
Difícil

As pesquisas têm indicado que, a cada dia, a corrida presidencial fica 
mais acirrada, um grupo parlamentar que se dispõe a qualquer prática des-
de que benéfica a seus membros e de onde o presidente não saiu desde 
que era do chamado “baixo clero”. As pesquisas de qualquer instituto que 
seja vêm mostrando isto e apontando a liderança, até com certa folga, do ex
-presidente Lula. Os outros candidatos continuam patinando. Agora, com a 
vitória de João Doria nas prévias do PSDB, ele deverá surgir como o princi-
pal nome da oposição e se consolidar como a terceira via em condições de 
concorrer com Bolsonaro e Lula. O governador de São Paulo tem a mostrar 
a administração que vem fazendo em São Paulo, o maior estado brasileiro 
como referência do que poderá fazer pelo Brasil. A partir de agora Doria 
vai mostrar detalhadamente, como grande administrador que é, o trabalho 
desenvolvido na cidade e no estado de São Paulo. A comparação inevita-
velmente será feita entre o que já fizeram os pretendentes à presidência. 
Doria tem certamente alguma rejeição e agora é hora de ele trabalhar para 
conquistar os votos para se eleger em 2022 e fazer o Brasil voltar a crescer.

CNJ X ONG X Esquerda X Decisão 
judicial X Prevenção X Ideologia

Repercutiu na internet a decisão judicial que determinou a re-
moção de moradores e estabelecimentos comerciais de dois bair-
ros, em Congonhas, interior de Minas Gerais. O fundamento foi a 
prevenção dos efeitos de um eventual rompimento de barragem de 
resíduos minerários. A decisão deixou autoridades, moradores e 
comerciantes em polvorosa. Magistrados mais experientes revelam 
preocupação com as diretrizes que o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) impôs para a seleção e formação de novos juízes, a tornar 
o Judiciário comprometido com pautas ideológicas. A tendência é 
aumentarem a politização da Justiça e o ativismo judicial, com o 
sacrifício da segurança jurídica.
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Hospitais do NM recebem R$ 9,2 
milhões para a compra de tomógrafos

Estado orienta sobre repasse da Saúde e 
Montes Claros receberá R$ 108 milhões

Governo orienta adesão de municípios a 
acordo para repasses de Fundo Estadual 
da Saúde

GIRLENO ALENCAR

Dez hospitais do Norte de Mi-
nas foram selecionados pela Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais para o recebimento de re-
cursos superiores a R$ 9,2 milhões 
destinados a compra, instalação 
ou modernização de tomógrafos. 
O aparelho é utilizado para a re-
alização de exames não invasivos, 
proporcionando o diagnóstico por 
imagem combinando a utilização 
de raio-x com computadores es-
pecialmente adaptados. De acordo 
com a Resolução 7.874, publicada 
dia 22 de novembro, a disponibi-
lização de recursos para a compra 
de tomógrafos visa o fortalecimen-
to das ações assistenciais de saúde, 
no âmbito da Política de Atenção 
Hospitalar de Minas Gerais ( valora 
Minas). Em todo o Estado foram 
selecionados 100 hospitais, com 
investimento superior a R$ 160 
milhões.

No Norte de Minas, como inte-

grantes da rede de referência esta-
dual, macrorregional ou microrre-
gional, classificados na tipologia 
Nível III do Programa Rede Respos-
ta, estão sendo contemplados com 
a disponibilização de R$ 1.540.261 
para a compra de tomógrafos as 
seguintes instituições: Hospital 
Municipal Dr. Oswaldo Prediliano 
Santana, de Salinas; o Hospital 
Municipal de Januária; a Fundação 
de Assistência Social de Janaúba 
(Fundajan) e o Hospital Municipal 
Dr. Gil Alves, de Bocaiuva. Para a 
modernização de equipamentos já 
instalados ou viabilização de ser-
viço próprio de tomografia, serão 
contemplados com o repasse de 
recursos as seguintes instituições: 
Hospital Municipal Senhora Santa-
na, sediado em Brasília de Minas; 
o Hospital Regional de Janaúba; 
Hospital Dilson Godinho; Santa 
Casa de Montes Claros; Hospital 
Dr. Moisés Magalhães Freire, de 
Pirapora e; o Hospital Santo Antô-
nio, de Taiobeiras.

Para a compra dos equipamen-
tos os hospitais deverão realizar 
licitação ou aderir a atas de re-
gistro de preços de órgãos públi-
cos. O prazo para a compra dos 
equipamentos será de 24 meses, 
a partir do repasse dos recursos. 
Os equipamentos deverão ser 
utilizados, prioritariamente, para 
o atendimento de usuários do 
Sistema único de Saúde (SUS). 
Entre as especificações mínimas, 
os equipamentos deverão ter 16 
ou 32 canais. E, caso a instituição 
contemplada com o repasse de re-
cursos não possua estrutura física 
mínima para a instalação do tomó-
grafo, deverá informar à SES-MG 
qual o tempo será necessário para 
viabilizar a estrutura.

Ludmila Gonçalves Barbosa, re-
ferência técnica da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros entende que a disponibili-
zação de recursos para a instala-
ção de tomógrafos em hospitais 
localizados em municípios polo de 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

microrregiões, possibilitará maior 
agilidade no atendimento das de-
mandas da população, evitando 
deslocamentos para municípios de 
maior porte.

“No caso das instituições que 
contratam serviços terceirizados 
ou que já possuem serviços de to-
mografia que serão modernizados, 
os investimentos possibilitarão 

maior qualificação das demandas 
de saúde classificadas como sendo 
de urgência ou eletivas, e que ne-
cessitam da realização de tomogra-
fia”, avalia Ludmila Barbosa.

Por meio de evento on-line, a 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) orientou 
gestores municipais quanto aos 
procedimentos para adesão ao 
acordo para receberem repasses 
atrasados do Fundo Estadual de 
Saúde. O pacto no valor de R$ 6,7 
bilhões foi firmado pelo Governo 
do Estado de Minas Gerais, o Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
(MPMG), a Associação Mineira dos 
Municípios (AMM) e o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saú-
de de Minas Gerais (Cosems-MG). 
O Estado vai quitar a partir de de-
zembro os valores devidos desde 
2009.

Mais de 400 pessoas acompa-
nharam a apresentação do we-
binário “Acordo Fundo Estadual 
de Saúde, AMM e Cosems-MG”, 
conduzido pelo superintendente 
de Planejamento e Finanças da 
SES-MG, Thiago Maia. “Foi uma 
ocasião proveitosa para tirar mui-
tas dúvidas, desde o direciona-
mento às informações detalhadas 
em nosso site e sobre como aderir 
ao acordo. Demos o passo a passo 
de como realizar o cadastro e fazer 

o peticionamento e respondemos 
questionamentos pontuais, como 
a possibilidade de destinação des-
ses recursos e prazos”, explicou 
Maia.

Segundo explicou presidente 
do Cosems-MG, Eduardo Luiz da 
Silva, o objetivo da reunião foi pro-
porcionar aos gestores aconselha-
mento prático sobre o acesso aos 
repasses: “O nosso propósito com 
essa reunião é trazer segurança 
jurídica e contábil aos municípios 
para a utilização desses recursos”.

Prazo para adesão

São 1.264 credores aptos a re-
ceber recursos devidos do Fundo 
Estadual de Saúde, entre muni-
cípios mineiros e prestadores de 
serviços assistenciais, que serão 
pagos em três etapas: em dezem-
bro deste ano será feito o pri-
meiro aporte, no valor de R$ 400 
milhões; outros R$ 400 milhões 
serão pagos pelo governo estadual 
entre janeiro a junho de 2022; e o 
valor residual será quitado em 96 
parcelas mensais e consecutivas, a 
partir de janeiro de 2023.

No dia 16 de dezembro termi-
na o prazo para adesão dos mu-
nicípios interessados em receber 
o primeiro repasse dos recursos 
ainda este ano, com aporte até o 
dia 27/12. Já aqueles credores que 
fizerem a adesão até 9/12 terão os 
repasses pagos até 20/12. As pre-
feituras que protocolaram o termo 
de adesão até o dia 30/11 recebe-
rão os valores no dia 10/12.

Para adesão, é necessário que 
os credores realizem, primeira-
mente, o cadastro de usuário ex-
terno no Sistema Eletrônico de 
Informações (SEI).

O procedimento deve ser feito 
por prefeitos, representantes le-
gais de entidades e advogados. Em 
seguida, deve haver o preenchi-
mento do “Formulário de Adesão 
ao Termo de Acordo”, com poste-
rior encaminhamento, também via 
SEI, para a unidade SES/Acordo.

Para auxiliar os gestores no 
processo, a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
criou um sítio eletrônico com um 
“passo a passo” contendo orienta-
ções e a descrição dos documentos 
necessários. (Agência Minas)

O Estado orientou os gestores 
municipais sobre os procedimen-
tos para adesão ao acordo para 
receberem repasses atrasados do 
Fundo Estadual de Saúde. O pac-
to no valor de R$ 6,7 bilhões foi 
firmado pelo Governo do Estado 
de Minas Gerais, o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG), 
a Associação Mineira dos Muni-
cípios (AMM) e o Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems-MG). 
O Estado vai quitar a partir de 
dezembro valores devidos desde 
2009. Montes Claros terá direito a 
receber R$ 108 milhões, ao todo, 
sendo a primeira cota de R$ 7 mi-
lhões ainda esse mês. Mais de 400 
pessoas acompanharam a apre-
sentação do webinário “Acordo 
Fundo Estadual de Saúde, AMM 
e Cosems-MG”, conduzido pelo 
superintendente de Planejamen-
to e Finanças da SES-MG, Thiago 
Maia. “Foi uma ocasião proveitosa 
para tirar muitas dúvidas, desde 
o direcionamento às informações 
detalhadas em nosso site e sobre 
como aderir ao acordo. Demos o 

passo a passo de como realizar o 
cadastro e fazer o peticionamento 
e respondemos questionamentos 
pontuais, como a possibilidade de 
destinação desses recursos e pra-
zos”, explicou Maia.

Segundo explicou Eduardo 
Luiz da Silva, presidente do Co-
sems-MG, o objetivo da reunião 
foi proporcionar aos gestores 
aconselhamento prático sobre o 
acesso aos repasses: “O nosso pro-
pósito com essa reunião é trazer 
segurança jurídica e contábil aos 
municípios para a utilização des-
ses recursos”. São 1.264 credores 
aptos a receber recursos devidos 
do Fundo Estadual de Saúde, en-
tre municípios mineiros e pres-
tadores de serviços assistenciais, 
que serão pagos em três etapas: 
em dezembro deste ano será fei-
to o primeiro aporte, no valor de 
R$ 400 milhões; outros R$ 400 
milhões serão pagos pelo gover-
no estadual entre janeiro a junho 
de 2022; e o valor residual será 
quitado em 96 parcelas mensais 
e consecutivas, a partir de janeiro 
de 2023.

No dia 16 de dezembro termi-
na o prazo para adesão dos mu-
nicípios interessados em receber 
o primeiro repasse dos recursos 
ainda este ano, com aporte até o 
dia 27/12. Já aqueles credores que 
fizerem a adesão até 9/12 terão os 
repasses pagos até 20/12. As pre-
feituras que protocolaram o termo 
de adesão até o dia 30/11 recebe-
rão os valores no dia 10/12. Para 
adesão, é necessário que os credo-
res realizem, primeiramente, o ca-
dastro de usuário externo no Sis-
tema Eletrônico de Informações 
(SEI), acessível. O procedimento 
deve ser feito por prefeitos, repre-
sentantes legais de entidades e ad-
vogados. Em seguida, deve haver 
o preenchimento do “Formulário 
de Adesão ao Termo de Acordo”, 
com posterior encaminhamento, 
também via SEI, para a unidade 
SES/ACORDO. Para auxiliar os ges-
tores no processo, a Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) criou um sítio eletrô-
nico com um “passo a passo” con-
tendo orientações e a descrição dos 
documentos necessários. (GA)
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Moc tem saldo positivo de 525 empregos 
em outubro e 4.976 vagas no ano

Nova diretoria do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Rural toma posse 

7cidade

GIRLENO ALENCAR

O Ministério da Economia di-
vulgou os números do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged) relativos ao mês de 
outubro de 2021. Os dados mos-
tram que as empresas instaladas 
em Montes Claros contrataram, 
formalmente e com os direitos 
trabalhistas assegurados, 3.353 
trabalhadores e demitiram 2.828 
profissionais, o que representou 
um saldo de 525 vagas no mês. Os 
dados atualizados enviados ao Go-
verno Federal pelas empresas de 
Montes Claros também mostram 
que, nos últimos 12 meses, foram 
admitidos 37.307 trabalhadores, 
enquanto 32.331 foram dispen-
sados, o que correspondeu a um 
saldo de 4.976 vagas.

No acumulado dos dez pri-
meiros meses de 2021, por sua 
vez, mesmo com a pandemia de 
Covid-19 e seus reflexos na eco-

nomia, houve 31.433 admissões e 
27.269 desligamentos, o que re-
presentou um total de 4.164 novos 
postos de trabalho criados no ano. 
Para se ter uma ideia, entre janeiro 
e outubro de 2020, haviam sido 
contratados 22.796 profissionais, 
demitidos 22.432, o que propor-
cionou um saldo de 364 vagas. 
Os dados apontam que o setor 
de Serviços teve o melhor resulta-
do, pois contratou 1.814 e demitiu 
1.437, com saldo de 377 positivos. 
A construção contratou 352 e demi-
tiu 274, com saldo positivo de 78. O 
comércio contratou 857 pessoas e 
demitiu 742, com saldo positivo de 
115. Os setores com saldo negativo 
foram o industrial, que contratou 
287 e demitiu 303. A construção 
contratou 352 e demitiu 274, com 
saldo positivo de 78. A agropecuá-
ria contratou 43 e demitiu 72, com 
saldo negativo de 29.

A análise dos dez mais popu-
losos municípios de Minas Gerais 

revela que, quando considerado 
o número de empregos formais 
criados para cada grupo de 10 mil 
habitantes, o município de Montes 
Claros ocupa posição de destaque. 
Ao subir duas posições, o municí-
pio saltou do quinto lugar em se-
tembro/2021 para a o terceiro lugar 
em outubro/2021. O primeiro lugar 
ficou com Uberlândia, com 2.243 
empregos de saldo e 31,74% pesso-
as contratadas por 10 mil pessoas. 
Belo Horizonte ficou em segundo 
lugar, com 5.244 saldo e 20,72% 
pessoas por cada 10 mil. Montes 
Claros com 525 de saldo, ficou com 
a média de 12,58%. Contagem com 
817 saldo, ficou com 12,12%; Ube-
raba com 366 vagas, teve média de 
10,76%; Ipatinga com 263 vagas e 
média de 9,84%; Governador va-
ladares com 263 vagas e média de 
8,33%. Juiz de Fora com 4,55 vagas 
e 7,88%; Betim com 209 vagas e 
4,64% e Ribeirão das Neves com 
118 vagas e 3,46% de média.

Foi eleita nesta quarta-feira (1º), 
no auditório da Casa da Cidadania, 
a chapa única do Conselho Muni-
cipal de Desenvolvimento Rural 
Sustentável de Montes Claros (CM-
DRS), composta por Fernanda Letí-
cia Oliveira Leite (presidente), Jair 
Ramos Batista (vice-presidente), 
Antônia Marta Fernandes dos San-
tos (1ª secretária) e Wilhas Ferreira 
(2º secretário). A chapa obteve 20 
votos, e houve 10 brancos e 2 nu-

los. Logo após a eleição, a comissão 
eleitoral deu posse para a nova dire-
toria para o biênio 2021/2023.

A presidente Fernanda Letícia 
Oliveira Leite lembra que o Conse-
lho terá a função de gerir todos os 
conselhos comunitários, buscando 
orientar as políticas públicas volta-
das para o homem do campo. “O 
CMDRS é uma ligação entre o ho-
mem do campo, especialmente o 
pequeno agricultor familiar, e a Pre-

feitura de Montes Claros e demais 
instituições”, disse Fernanda Leite.

O Conselho tem como objetivo 
propor diretrizes para a formula-
ção e implementação de políticas 
públicas municipais para o desen-
volvimento rural sustentável, bem 
como acompanhar sua execução. É 
uma instância de apoio a entidades 
e organizações de agricultores do 
município, sendo responsável por 
exercer o controle social das polí-

ticas públicas para a agricultura e 
para o desenvolvimento rural. “As 
ações e o trabalho do CMDRS são 
para defender políticas públicas 
junto à população rural, além de

legitimar e encaminhar proje-
tos sociais que viabilizem o desen-
volvimento sustentável de Montes 
Claros”, explica o secretário de 
Agricultura e Abastecimento da 
Prefeitura, Osmani Barbosa Neto. 
(Ascom PMMC)

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 
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8 Segurança pública

Delegacia mostra pandemia aumentando 
tráfico de drogas em Montes Claros

MOC | Muro de residência desaba na Vila São 
Francisco de Assis 

BR-135 | Caminhoneiro 
fica ferido em grave 
acidente

Foragido da Justiça por 
tráfico de drogas é preso 
após se esconder em 
matagal

GIRLENO ALENCAR

A Delegacia Especializada Anti 
Drogas da Polícia Civil constatou 
o aumento do tráfico de drogas 
em Montes Claros, em razão da 
Pandemia Coronavirus, segundo 
avaliação do delegado Alberto 
Tenório Cavalcanti, na manhã dessa 
quarta-feira, durante a reunião do 
Conselho Municipal de Álcool e 
Outras Drogas, realizada na sala 
de eventos da Região Integrada 

de Segurança Pública, em Montes 
Claros. O delegado explicou que 
uma das justificativas foi que as 
pessoas se isolarem em sua casa, 
até mesmo em home oficcie e, com 
ociosidade, passaram a consumir 
mais drogas. O seu posicionamento 
foi referendado pela delegada 
Josemary Cristina Sales Freitas, da 
Delegacia da Polícia Federal em 
Montes Claros, que participou da 
reunião.

O delegado pediu a ajuda 

do COMAD para serem criadas 
políticas públicas em Montes 
Claros para conter o tráfico de 
drogas e ainda que haja uma 
campanha de sensibilização da 
classe política para reverter a 
decisão judicial que impede 
buscas em veículos onde existem 
suspeitas de drogas, sob risco de 
abuso de autoridade. O presidente 
do COMAD, William César Ireno 
anunciou que pedirá ao Conselho 
Estadual para encaminhar a 

demanda ao Conselho Nacional, 
assim como acionará todos os 
deputados federais votados no 
Norte de Minas. Alberto Tenório 
mostrou que cresceu a quantidade 
de ocorrências policias de casos 
de drogas, pois foram 1.522 em 
2020 contra 1.647 em 2021 até 
o dia 9 de novembro. Porém em 
procedimentos adotados ocorreu 
uma queda, de 778 em 2020 contra 
709 em 2021. A Delegacia tem 
apenas seis agentes para cobrir 

toda cidade de Montes Claros.
O levantamento realizado 

pela Delegacia Especializada Anti 
Drogas da Polícia Civil mostra que 
70% dos casos envolvem pessoas 
na faixa etária de 18 a 34 anos, 
assim como o aumento de 129% no 
envolvimento de adolescentes no 
tráfico de drogas, o que comprova 
que eles entram cedo nessa ação 
criminosa e persistem enquanto 
adultos. O delegado citou que em 
uma festa clandestina na cidade um 

comprimido de ecstasy estava sendo 
vendido a R$ 100,00. A delegada 
Josemary Cristina explicou que a 
Polícia Federal realizou a maior 
mobilização contra o tráfico de 
drogas, na Operação Balada, com 
o envolvimento de 853 agentes, 
que teve uma parte realizada em 
Pirapora. Ela lembra que o foco é 
pegar os líderes do tráfico, com a 
indisponibilidade dos bens e cortar 
a lavagem de dinheiro, para cortar 
a rede pela cabeça.

Na noite de terça-feira (30), o 
muro de uma casa desabou na vila 
São Francisco de Assis, em Montes 
Claros. Felizmente, ninguém 
ficou ferido. Um casal e três filhos 
estavam na residência quando 

o incidente aconteceu. “Estava 
lavando a louça, eu vi e chamei 
meu esposo e saímos lá pra fora. 
A gente ficou com medo por causa 
das crianças, é muito perigoso”, 
contou a moradora Lucy Gleice 

Martins.
A Defesa Civil e o Corpo de 

Bombeiros foram acionados. 
Segundo o agente da Defesa Civil, 
Daniel Souza Rocha, o muro 
desabou porque foi construído 

de forma inadequada. “O muro 
foi feito irregularmente, sem 
drenagem, causou infiltração do 
solo e o desabamento em seguida. 
Antes do período chuvoso, a gente 
faz vistorias nesses locais que fica 

na parte mais alta da cidade e 
orientamos a não construir muros 
dessa forma”, disse.

A Defesa Civil isolou o 
local porque há risco de novos 
desabamentos. A família deixou o 

imóvel e foi para casa de parentes. 
O órgão também analisou os 
riscos para as casas vizinhas e pelo 
menos duas estão com a estrutura 
comprometida. Uma nova vistoria 
deve ser feita.

Na noite da última terça-fei-
ra (30), um caminhoneiro de 55 
anos ficou gravemente ferido em 
um acidente na BR-135. Segundo 
a Polícia Militar Rodoviária, ele 
teve o veículo atingido na lateral 

por outro caminhão. A vítima ficou 
presa às ferragens e foi socorrida 
pela equipe médica da Eco-135 e 
encaminhada em estado grave para 
o Hospital Imaculada Conceição.

O condutor do outro cami-

nhão, de 72 anos, não sofreu feri-
mentos e não soube explicar como 
o acidente aconteceu. Ele fez o tes-
te do etilômetro que não apontou 
presença de álcool e foi liberado 
do local.

Na madrugada dessa quarta-feira 
(1º), um foragido da Justiça por trá-
fico de drogas foi preso após uma 
perseguição policial em Bocaiuva, no 
Norte de Minas. A PM realizou uma 
operação após denúncias de que o 
suspeito estava armado e praticando 
tráfico de drogas no bairro Nossa Se-
nhora Aparecida. “Fizemos um cerco 

em toda área do bairro e ao perceber 
a presença policial, ele se empreen-
deu em fuga pelos fundos da casa e 
começou a pular muros”, explicou o 
capitão Michael Stephan.

Segundo o militar, os policiais 
iniciaram uma perseguição e conse-
guiram encontrar o suspeito deitado 
em uma área de mata de difícil aces-

so. Ele estava com um revólver calibre 
38 com seis munições intactas, além 
de R$ 180 provenientes do tráfico de 
drogas. A PM informou que o homem 
já tinha passagens por lesão corporal, 
tráfico de drogas, agressão, tentativa 
de homicídio e ameaça. Ele foi enca-
minhado para a delegacia de plantão 
de Montes Claros.
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Superintendente da Santa Casa recebe 
comenda mérito empresarial

Estado aponta Pirapora como exemplo de 
melhoria do ambiente de negócios

Mais de 90% dos pequenos negócios 
de Minas Gerais aceitam Pix

A Federação das Associações 
Comerciais e Empresariais de Mi-
nas Gerais (Federaminas) promo-
veu o tradicional evento “Mérito 
Empresarial 2021”, uma homena-
gem ao empresariado mineiro. O 
escolhido pela diretoria da Asso-
ciação Comercial, Industrial e de 
Serviços de Montes Claros para 
receber a comenda foi Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, atual supe-
rintendente da Santa Casa Montes 
Claros. A solenidade foi realizada 
nesta noite, 30 de novembro, no 
Grande Teatro do Palácio das Ar-
tes, em Belo Horizonte. 

Maurício Sérgio, 46 anos, é 
montes-clarense, graduado em Di-
reito pelas Faculdades Integradas 
Pitágoras de Montes Claros, espe-
cialista em Direito Econômico Em-
presarial pela Unimontes e possui 
MBA em Gestão da Saúde no Cen-
tro Universitário São Camilo de 
São Paulo. Com grande destaque 
na cidade e região, foi alçado ao 
seu maior desafio no ano de 2013, 
quando foi convidado a assumir 
o cargo de superintendente do 
maior hospital do Norte de Minas, 
e um dos maiores do Brasil, a San-
ta Casa Montes Claros. 

Com sua liderança, a Santa 
Casa alcançou grandes feitos na 
região, sendo referência em ur-
gência/emergência. Além de di-
versas outras especialidades, é um 
dos maiores centros transplanta-
dores do país. Com grande cre-
dibilidade junto à comunidade, 
conseguiu um grande engajamen-
to da população frente ao projeto 
social “Amigos da Santa Casa”, ga-
rantindo a reforma de 100% dos 
quartos do SUS, promovendo um 
atendimento digno e humanizado 
aos pacientes usuários do Sistema 
único de Saúde.

Leonardo vasconcelos, presi-
dente da ACI, destaca que “o seu 
espírito de equipe levou o tra-
balho a ser reconhecido e trans-
cendeu o Norte de Minas Gerais, 
quando, em 2018, levou a Santa 
Casa de Montes Claros a ser re-
conhecida em todo Brasil como 
exemplo de gestão de hospital”. 
Também em 2021 – ano que se 
comemora os 150 anos da Santa 
Casa – Maurício Sérgio foi nomea-
do pela segunda vez como um dos 
“100 Mais Influentes da Saúde da 
Década”, pela Revista HealthCare 
Management.

Atualmente, Maurício ocupa 
cargos de diretoria na ACI, Maço-
naria, Consep Conselho Nacional 
de Segurança de Montes Claros 
e no Max Min Clube. “Agradeço 
a confiança da ACI e das pessoas 
que me conhecem pelas ações na 
Santa Casa. Também atuo como 
empresário no segmento de call 
center há dez anos, e é gratifican-
te receber essa homenagem em 
nome da classe empresarial de 
Montes Claros”, diz Maurício.

A vice-presidente da entidade, 
Gislayne Pinheiro, completa que 
“Maurício empresta sua expertise 
de empresário, distribuindo com-
petência na atuação como supe-
rintendente nestes últimos anos”.

MÉRITO EMPRESARIAL/2021

A comenda é anualmente con-
ferida pela Federação das Asso-
ciações Comerciais, Industriais, 
Agropecuárias e de Serviços de 
Minas Gerais-Federaminas, exceto 
em 2020, devido a pandemia do 
coronavírus, a empresários que se 
destacaram em suas atividades e 
tiveram relevante participação na 
comunidade.(Ascom ACI)

GIRLENO ALENCAR

O município de Pirapora foi apon-
tado pelo Estado como exemplo de 
melhoria do ambiente de negócios 

em Minas Gerais, conquistada pela 
atual gestão mineira e que tem levado 
muitas prefeituras a buscar atração de 
mais investimentos para o próprio 
município. No esforço para se tor-

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ADEMIR BATISTA NOGUEIRA, CPF/CNPJ nº 05718424616, EULA PAIVA VICENTE DE
ALMEIDA, CPF/CNPJ nº 06663455974, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S.A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.307,19, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 75279 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55506, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S.A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

narem mais atraentes, várias cidades 
mineiras têm descoberto novas voca-
ções econômicas e impulsionado ne-
gócios que complementam a cadeia 
produtiva local. De janeiro a outubro 
deste ano, Minas Gerais alcançou a 
marca de R$ 89 bilhões em investi-
mentos formalizados, com previsão 
de geração de 58 mil empregos. Des-
de 2019, no início da atual gestão de 
Romeu Zema, já são R$ 179 bilhões 
em investimentos formalizados em 
Minas, com expectativa de geração 
de cerca de 97 mil novos postos de 
trabalho.

Somente neste ano, a Agência de 
Promoção de Investimentos e Comér-
cio Exterior de Minas Gerais (Indi) re-
cebeu 110 delegações de prefeituras 
interessadas em atrair investimentos. 
Mais do que apresentar as potenciali-
dades do município, os gestores têm 
buscado orientação para modernizar 
sua administração e tornar as cidades 
mais competitivas. A cidade de Pira-
pora, no Norte de Minas, também 

procurou a agência mineira com o 
objetivo de atrair investimentos e ge-
rar empregos. Cortada pelo rio São 
Francisco, a cidade tem como setores 
mais representativos as indústrias me-
talúrgica e têxtil, além do comércio. 

“Estamos identificando outras 
potencialidades que temos, espaços 
disponíveis, nossas vocações e capa-
cidade de qualificação. O Indi está 
nos mostrando o que fazer e como 
fazer. A conversa está sendo constan-
te”, conta o secretário de Emprego e 
Desenvolvimento Econômico de Pira-
pora, Hélio Júnior. Pirapora já possui 
uma unidade da multinacional Car-
men Steffens e quer usar o nome de 
uma das maiores marcas de moda no 
mundo para atrair outras empresas 
do ramo e seus fornecedores. “É um 
setor importante para nós, porque 
possui uma empregabilidade mui-
to grande. Sabemos que vamos ser 
questionados sobre a disponibilidade 
de mão de obra. Por isso, estamos in-
vestindo em qualificação e na forma-

ção de um banco de profissionais”, 
disse Júnior. Ele diz, ainda, que a pre-
feitura pretende voltar a se destacar 
no segmento de produção de cerveja. 
“queremos voltar a ter uma cerveja-
ria. Há ainda muitos moradores que 
são ex-empregados da antiga fábrica 
que existia aqui. Seria fácil requalifi-
cá-los para trabalharem em uma nova 
unidade”, acrescenta.

A estrutura do município é um 
elemento fundamental na decisão de 
qualquer gestor sobre onde consoli-
dar um investimento. Para conseguir 
atrair empresas e gerar empregos, po-
rém, a cidade precisa estar preparada 
para receber os aportes. Segundo 
o diretor de Relações Institucionais 
e Comunicação da Indi, Carlos Ro-
mualdo, muitos gestores chegam 
com um entendimento parcial sobre 
como se dá esse processo. “Alguns 
querem que o Estado simplesmente 
coloque uma empresa no município 
dele, mas não é assim que funciona. 
O município precisa estar preparado 

para receber o investimento e se co-
locar como opção. Essa preparação 
passa pela infraestrutura da cidade, 
oferta de energia, de abastecimento 
de água, saneamento, rede de edu-
cação, rede de telecomunicações e 
uma legislação pró-negócios.

Tudo isso é considerado pelo 
investidor na hora de definir os lo-
cais das instalações da empresa”, 
ressalta. Para Carlos Romualdo, é 
nesse momento que a atuação da 
Indi se consolida, apresentando um 
trabalho de apoio aos municípios e 
possibilitando que eles ofereçam as 
melhores condições para os investi-
dores. “Para nós, da agência, o mu-
nicípio tem papel fundamental no 
processo de atração. São os gestores 
que conhecem as vocações e as po-
tencialidades locais, quais empresas 
poderiam estar ali e de quais áreas. 
A cidade precisa ser capaz de iden-
tificar as oportunidades e fazer essa 
atração. O papel da Indi é fortalecer 
essa relação”, conclui.

Nove em cada 10 pequenos 
negócios de Minas Gerais aceitam 
pagamentos via Pix. Mais de 80% 
dos que aderiram avaliam que ter 
incluído a nova modalidade de 
pagamento foi muito bom (58%) 
ou bom (25%) para os negócios. 
É o que mostra um levantamento 
realizado pelo Sebrae Minas entre 
os dias 9 e 21 de outubro, com 
1.257 empreendedores.

Entre os que aderiram ao Pix, 
apenas 7% identificaram alguma 
desvantagem, como o aumento 
de custo ou impostos (45%) ou 
dificuldade de realizar o controle 
financeiro (30%). “Chama a aten-
ção o fato de a adesão ser maior 
entre os empreendedores com 
até 40 anos de idade. A taxa dos 

que aceitam Pix até 30 anos, por 
exemplo, é de 97%. Entre 30 e 40 
anos, a taxa é um pouco menor, 
de 96%”, comenta Felipe Bran-
dão, gerente de Inteligência Em-
presarial do Sebrae Minas.

quanto mais avança a idade 
dos empreendedores, a taxa de 
adesão cai. Para os que têm mais 
de 41 anos, o percentual de adep-
tos ao Pix é de 93%. E esta taxa 
cai para 90% entre os que têm 51 
anos ou mais. “É comum que os 
mais jovens saiam na frente na im-
plementação do Pix nos negócios, 
até pela maior facilidade que em 
geral têm para entender e lidar 
com as novidades tecnológicas”, 
comenta Brandão.

O estudo também mostra que 

as mulheres (95%) estão com uma 
ligeira vantagem sobre os homens 
(93%) na adoção do Pix. Entre 
elas, a adesão foi maior entre as 
negras (97%) em relação às bran-
cas (93%). O levantamento indica 
ainda que a inovação é mais uti-
lizada entre os empreendedores 
com Ensino Superior incomple-
to (97%) e Ensino Fundamental 
Completo (96%).

Em geral, empreendimentos 
de todos os setores apresentam 
alta taxa de adesão ao Pix, mas a 
maior incidência de pequenos ne-
gócios que aceitam esta modalida-
de de pagamentos está no Comér-
cio (97%), seguido pela Indústria 
(96%), Construção Civil (95%) e 
Serviços (91%).

CONSUMIDORES qUEREM 
PAGAR ON-LINE 

Um levantamento anterior realiza-
do pelo Sebrae Minas, entre os dias 4 
e 17 de setembro, com 1,6 mil empre-
endedores do estado, mostrou que 
83% dos empresários identificaram 
novas necessidades de seus clientes 
desde o surgimento da pandemia.

As principais demandas, aponta-
das por 49% dos entrevistados, esta-
vam relacionadas a novas formas de 
pagamento. quatro em cada 10 em-
preendedores ouvidos pelo Sebrae 
afirmaram ter ampliado as alternati-
vas de pagamento on-line ao longo 
dos últimos meses para atender 
esse anseio dos clientes. (Agência 
Sebrae)
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Gastão e Isabel chegam ao Brasil, e o conde se ressente por não ter sido avisado 
sobre a guerra. Isabel pede que Luísa convença Gastão a não ir para a guerra. Toni-
co provoca Samuel, que afirma a Augusto que o deputado tem algum interesse na 
guerra. Nélio encontra uma carta comprometedora para Tonico. Justina e Guebo se 
beijam. Leopoldina descobre que está grávida. Tonico e Pedro conversam sobre o 
assassinato de Ambrósio, e Samuel fica mexido.

Nedda passa mal com a briga de Neném e Roni. Odaílson chama Deusa para 
sair. Celina faz intriga de Rose para Guilherme. Tigrão oferece carona para Soraia. 
Jandira se desespera ao saber que Roni vai morar com elas quando sair da cadeia. 
Paula e Marcelo se beijam. Flávia passa a noite com Murilo. Betina treina passos 
de pole dance às escondidas. Jandira conversa com o ex-marido sobre Roni. Tina 
faz as pazes com Tigrão, e Soraia observa os dois. Flávia tem uma alucinação na 
porta da delegacia e acaba perdendo os dólares.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 T E C A F T G I H F T A I G R U R I C C E
 G H E M I F R L A S A N C C A M H D O I S
 R S R O A F L E S R L C M C M C I S N R O
 O C I T S O N G A I D C N M S A S E G A M
 D R G F E S N N F L E R H T O R G T E A S
 N S I A E S M A N A S S E S H T O I N R I
 A M A A S A R C R R V B R S R I H S I U T
 R N D L E S N O C S I N E E A L A U T T A
 I N T Y R E N O A C O D N S H A I N A U M
 N B E N T C T C D N A N C P A G E I B R U
 A G H C O E E S H F H G T E B E M S R T A
 L N O A Y F S Y Y T N O C C F M N N Y S R
 T O R T U O S I D A D E S U N N R R E E T
 S C T F E M T I R R D T O L M Y E G H Y M
 D O Ã Ç A R I P S E R F D O T P E S B E D

O desvio de septo
O SEPTO nasal é uma espécie de “parede” que se-
para uma NARINA da outra. É composto de ossos, 
CARTILAGEM e mucosas. Quando há alguma al-
teração nessa ESTRUTURA, resultando em FOS-
SAS nasais não idênticas, diz-se que há “desvio de 
septo”. Tal condição pode ser CONGÊNITA ou ma-
nifestar-se na infância, quando os ossos da FACE 
estão se desenvolvendo. Também pode resultar 
de TRAUMATISMOS e processos inflamatórios, 
alérgicos ou infecciosos em qualquer fase da vida. 
Existem vários graus de DESVIO de septo, depen-
dendo da sua TORTUOSIDADE. Alguns podem ser assintomáticos, enquan-
to outros podem levar a problemas como obstrução NASAL, apneia do sono, 
dificuldade para dormir, RONCO, dor de cabeça, sangramentos nasais e SI-
NUSITES recorrentes. O DIAGNÓSTICO é feito por um otorrinolaringologis-
ta mediante um simples exame com ESPÉCULO nasal. Nos casos em que o 
desvio está atrapalhando a RESPIRAÇÃO, o tratamento mais recomendado 
é a CIRURGIA, chamada septoplastia.

Lara resolve refazer os passos de Christian na noite de sua morte para chegar até o ir-
mão do ex-namorado. Bárbara fica constrangida na frente de Janine, quando Christian/
Renato a surpreende com um convite para comemorar o texto que ela supostamente 
escreveu. Bárbara e Santiago deixam o show de Nicole depois que a humorista ironiza 
a irmã e o pai. Nicole é demitida e pede desculpas a Bárbara. Túlio demite Ravi, mas 
Christian/Renato intercede em favor do amigo. Túlio percebe a proximidade da relação 

entre Ravi e Christian/Renato.

Delegado Peixoto está triste que Rosana não quer mais falar com ele. No colégio, 
todas as meninas se assustam ao ver o rosto de Dulce Maria pintada de palhaço. Fri-
da e Bárbara riem com a situação. Cristóvão se assusta ao ver a forma possessiva de 
Silvana ao falar dele para verônica e chama a atenção dela. Haydee vai até a delegacia 
levar um lanche para o delegado Peixoto. Fabiana decide armar uma armadilha para 
averiguar se foi Bárbara e Frida que armaram contra Dulce Maria. Fabiana transforma 

a pintura em Dulce num acontecimento bom. Frida e Bárbara dizem para Fabiana que foram elas que pintaram 
Dulce e que por isso elas que são grandes artistas. Juju grava um vídeo para o seu vlog com cinco coisas que pre-
cisavam ser inventadas. Franciely conta para Silvestre que está irritada por ter levado um “toco” de seu paquera. 
Madre Superiora diz que as irmãs do colégio vão assistir ao programa na casa de Diana. Cecilia e Fabiana ganham 
a permissão de ir até o parque para assistir ao concurso de corais do Programa do Ratinho no telão. Rosana vai 
até a casa de Diana com o filho, pois zé Felipe havia dito que a mãe deixou eles assistirem ao programa de lá. Zeca 
grava um vídeo com a vlogueira Bruna, rival de Juju, que fica enciumada. Após a entrevista, Bruna diz que Zeca 
deveria dar mais atenção para outras garotas, além de Juju. Emílio está se sentindo traído pelo fato de Zé Felipe 
estar fazendo dupla com Zeca.

Tierry é proibido de pedir Gabi Martins em 
casamento, faz desabafo em festa e deixa 
cantora constrangida

Tierry tinha planos de pedir Gabi 
Martins na festa de aniversário da 
amada, na terça-feira (30), mas aca-
bou sendo impedido pela equipe 
da cantora. Frustrado, o cantor su-
biu ao palco e revelou tudo para os 
convidados

Gabi Martins deu uma festa com 
o tema Las vegas, nesta terça-feira 
(30), mas, quem está dando o que 
falar nesta quarta-feira (01) é Tierry, 
namorado da cantora. Isso porque 
o artista subiu ao palco no meio 
do evento e revelou uma frustração 
para todos os convidados.

Em um determinado momen-
to da comemoração, Tierry pegou 
o microfone e contou que tinha 
planos de pedir a amada em casa-
mento. Segundo o cantor, ele foi 
impedido de fazer o pedido pelo 
empresário da artista.

“Eu ia pedir ela em noivado, mas 
eu fui proibido de pedir ela em noi-
vado!”, desabafa o cantor.

As informações são da colunis-
ta Fábia Oliveira, do “Em Off ”. De 
acordo com a jornalista, o empre-
sário teria impedido o pedido para 
não desviar o foco da festa de Gabi, 

que exibiu um look de R$ 800 mil 
para o evento.

Em seguida, Gabi tenta disfarçar 
e brinca com o namorado. “Para de 
ser c* doce”. Chateado, Tierry reba-
te: “C* doce é o caralh*”.

Segundo um comunicado en-
viado pela assessoria da cantora à 
jornalista, a história não teria sido 
assim. “O que acontece em vegas, 
fica em vegas. quem passou essa in-
formação está bem equivocada. Nin-
guém foi barrado de nada”, afirmou. 
Estaria o cantor mentindo?

ENCANTO 3D DuB
ANIMAÇÃO DISNEY

HORÁRIO : 14:00,16:50,19:30

GhOSTBuSTERS - MAIS ALéM DuB 
AvENTURA SONY

HORÁRIO :14:30

CASA GuCCI DuB 
DRAMA UNIvERSAL
HORÁRIO :20:50

CASA GuCCI LEG 
DRAMA UNIvERSAL
HORÁRIO :17:20

KING RIChARD: CRIANDO CAMPEãS DuB 
DRAMA WARNER

HORÁRIO :15:00,21:15

KING RIChARD: CRIANDO CAMPEãS LEG
DRAMA WARNER 

HORÁRIO :18:10

ETERNOS 3D DuB 
AÇÃO DISNEY

HORÁRIO :14:15,17:40,21:00

RESIDENT EVIL: BEM-VINDO 
A RACOON CIT y DuB 

AÇÃO SONY
HORÁRIO :15:50,21:30

RESIDENT EVIL: BEM-VINDO 
A RACOON CIT y LEG

AÇÃO SONY
HORÁRIO :19:00 

PROGRAMAçãO DA SEMANA 
02/12/2021 até 08/12/2021
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Demandas da classe rural são 
apresentadas ao Governo de Minas

Pirapora começa hoje Natal de Luz com 
festa luminosa e casa do Papai Noel 

Operação sucata teve oitava edição 
retira carros velhos das ruas

Montes Claros faz reintegração de posse 
no São Geraldo II

GIRLENO ALENCAR

O presidente da Sociedade Rural 
de Montes Claros, José Moacyr Bas-
so, apresentou, na terça-feira (30), 
em reunião on-line, que reuniu di-
versas autoridades e lideranças, as 
demandas da classe rural que estão 
impedindo o Norte de Minas de 
avançar. Na oportunidade, o líder 
classista enalteceu o papel do Se-
cretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Fernando Passalio, pela 
conduta desenvolvimentista à fren-
te da Pasta, onde ele tem eliminado 
empecilhos e procedimentos que 
em nada ajudam no progresso do 
Estado. E também reforçou sobre 
o que tem atrapalhado a classe pro-
dutora, especial quando o assunto 
é meio ambiente cujos entraves au-
mentam a cada dia.            

“Sugerimos algumas mudanças 
na legislação. Em algumas delas 
criadas em governos anteriores que 
ainda perduram no Governo atual, 
que impede o desenvolvimento 
e aumenta a pobreza, principal-
mente numa região já tão sofrida 
como a nossa. A Resolução con-
junta SEMAD/ IEF de nº 3.102, de 
26/10/2021, é mais uma medida 
que vem penalizar a região onde 

mais se preserva no Estado. Sim, 
porque não estão cobrando de 
quem desmatou suas reservas, mas, 
sim, de quem precisa limpar áreas 
para produzir”, destacou José Moa-
cyr, que continuou.

“É o mesmo que o mundo faz 
com o Brasil. querem punir quem 
tem mais de 60% de mata preserva-
da. O Norte de Minas tem. E é im-
portante frisar que essa resolução 
prejudica a região como um todo, 
do Rural ao Urbano, pois todas as 
áreas serão atingidas”, afirmou o 
líder rural. Segundo Moacyr, outro 
ponto de pauta apresentado foi a 
Barragem de Congonhas. O presi-
dente informou que num encontro 
presencial, em Montes Claros, o 
tema foi amplamente debatido. À 
época, ele explicou sobre o sonho 
coletivo para pecuaristas e produ-
tores rurais, que é a concretização 
deste grandioso projeto.

“Temos certeza de que esse é um 
marco para todos nós que lidamos 
com a seca do Norte de Minas, o 
que implicaria na segurança hídri-
ca, principalmente para Montes 
Claros”, descreveu José Moacyr. 
O processo de Congonhas está no 
Departamento Nacional de Obras 
contra a Seca (Dnocs) com todos os 

estudos necessários.  “Novamente 
citamos e argumentamos sobre a 
importância de Congonhas, que é 
melhor projeto do Norte de Minas 
para esse porte de investimento e 
vai beneficiar dez municípios da re-
gião, cujo objetivo é uma vazão re-
gular de 6 m3/ seg. sendo entre 1 a 
2 m3 para as cidades do vale do Je-
quitinhonha e de 4 a 5 m3 para se-
rem transpostos para o vale do Rio 
verde Grande”, explicou Moacyr.

Na explanação do presidente, 
ele deixou claro que “essa água 
chegará à Barragem de Juramento 
que abastece Montes Claros e já foi 
preparada com adutoras no senti-
do de mandar 1,2 m3 de água para 
Montes Claros. O restante da água 
seguirá na calha do Rio verde Gran-
de e deixaria a cidade de Montes 
Claros com uma segurança hídrica 
muito grande, pois estaria sempre 
à disposição, caso o consumo da 
cidade aumentasse. Com certeza 
em pouco tempo teremos falta de 
água em Montes Claros novamente. 
Precisamos de uma obra que custe 
pouco e resolva o problema por 
décadas. Essa obra, sem dúvidas, é 
a Barragem de Congonhas”, disse.

De acordo com José Moacyr, 
esse é o pensamento dos técnicos, 

GIRLENO ALENCAR

DIVULGAÇÃO 

JEANE CRUZ 

DIVULGAÇÃO

prefeitos beneficiados e das enti-
dades que estudam a questão. Por 
exemplo, o prefeito de Itacambira, 
Geraldo Moisés de Souza, tem feito 
um esforço grande para que isso 
aconteça porque sabe do grande 
potencial turístico da cidade dele 
com a barragem, que pode ser co-
nhecida nacionalmente, além do 
potencial que a piscicultura e hi-
drelétrica podem gerar de emprego 
e renda para o Município.  O presi-
dente da Rural encerrou as conside-
rações dele apresentando um dado 

importante: “O vale do Rio verde 
seria abastecido com entre 3 e 4 
m3/segundo da água desse…

Participaram dos debates, o 
secretário de Desenvolvimento 
de Econômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio; o diretor-geral 
do Idene, Carlos Alexandre; repre-
sentante do INDI, Cláudio Luiz; o 
presidente da Adenor, Alexandre 
Pires Ramos; o presidente eleito da 
Adenor 2022/2024, Pávilo Miranda; 
o representante do Rotary Clube e 
Diretor de Articulação Institucio-

nal da Adenor eleito 2022/2024, 
Nelson Fonseca Leite; o diretor de 
Desenvolvimento Regional eleito 
da Adenor 2022/2024, Edenilson 
Durães; o diretor regional do Ide-
ne, Guilherme Dias; a assessora do 
Idene, Marcia versiani; vice-prefeito 
de Montes Claros, Guilherme Gui-
marães; o coordenador da Agenda 
2030 do movimento Minas pela 
SME- Sociedade Mineira de Enge-
nheiros, Edgardo Cáceres e; diretor 
do Centro Internacional de recicla-
gem automotiva, Daniel de Castro.

A Empresa Municipal de Turis-
mo (Emutur) e a Prefeitura de Pira-
pora realizarão, no período de 2 de 
dezembro, a 7 de janeiro, a progra-
mação do ‘Natal de Luz’ 2021. Uma 
série de eventos e atrações vai ilu-
minar e movimentar, durante várias 
noites, o Centro de Convenções, na 
Av. Salmeron, às margens do Rio 
São Francisco, que ganhará uma 
ampla decoração luminosa para 
marcar a festa. A ‘Casa do Papai 
Noel’ receberá a visita do público, 
especialmente das crianças, pais, 
familiares e todos aqueles que se 
encantam com o espírito e o simbo-
lismo da data. O Natal de Luz tem a 
parceria da Associação Comercial e 
Industrial (Aciapi) e da Câmara dos 
Dirigentes Lojistas (CDL), que ain-
da promovem a campanha ‘Natal 

Premiado’.
O sorteio ocorrerá no dia 28/12. 

“Nossa programação inclui sessões 
gratuitas no ‘Cine Magia - Contos 
de Natal’, com filmes infantis que 
serão exibidos entre os dias 3 e 
22/12, às 19h30 horas, explica Ana 
Lúcia Silveira, Diretora administra-
tiva da Emutur. A Orquestra Sinfô-
nica Jovem realizará o concerto de 
abertura do ‘Natal de Luz’, no dia 
2, e o ‘Auto de Natal’ em 23/12. O 
convite é extensivo a toda comuni-
dade”, confirmou Ana. 

Dentro das comemorações de 
Natal, a Emutur vai estar apresen-
tando, de 3 a 22 de dezembro, o 
“Cine Magia”, com transmissões 
gratuitas de filmes infantis temá-
ticos sobre o Natal e Papai Noel. 
As apresentações serão abertas às 

crianças de todas as idades e seus 
familiares, de segunda a sexta-feira, 
impreterivelmente às 19h30, no 
Centro de Convenções.

A programação dos filmes é a 
seguinte: dia 3/12 – Um Menino 
Chamado Natal; dia 6/12 – A Famí-
lia Noel; dia 7/12 – A Estrela de Be-
lém; dia 8/12 – Crônicas de Natal; 
dia 9/12 – Santa Klaus – A verdadei-
ra História de Papai Noel; dia 10/12 
– Uma Invenção de Natal; dia 13/12 
– Operação Presente; dia 14/12 
– Grinch; dia 15/12 – Klaus (Indi-
cado ao Oscar como Melhor Filme 
Infantil); dia 16 – Um Menino Cha-
mado Natal; dia 17/12 – A Estrela 
de Belém; dia 20/12 – Crônicas de 
Natal; dia 21/12 – Santa Klaus – A 
verdadeira História de Papai Noel 
e; dia 22/12 – A Família Noel. (GA)

A Secretaria Municipal de Ser-
viços Urbanos realizou ontem, em 
Montes Claros, a oitava etapa da 
Operação Sucata, que culminou na 
retirada de quatro veículos velhos, 
que estavam em ruas dos bairros 
Jardim Eldorado, Monte Carmelo 
e Ibituruna. A coordenadora Jeane 
Cristina Caetano Cruz explica que 
essa ação é determinada nas leis 
4720/2014 e 5080/2018 e que ao 
longo do ano foram realizadas 69 
notificações. Houve atendimento 
de 56 intimações e 13 intimações 
não foram atendidas e a equipe 
municipal saiu para fazer a retirada 
dos veículos, mas encontrou ape-
nas quatro carros, pois os donos 

dos imóveis intimados, quando 
tomaram conhecimento da opera-
ção, cumpriram a ordem. Desde 
outubro de 2019 que Montes Cla-
ros colocou em prática a Operação 
Sucata, quando retirou mais de 50 
veículos das ruas da cidade. O im-
portante é frisar a importância da 
ação para a limpeza pública e para 
o trânsito. O secretário municipal 
de Serviços Urbanos e vice-prefeito 
de Montes Claros, Guilherme Gui-
maraes explica que é importante 
reforçar que agora o município 
tem uma lei que possibilita o leilão 
destes materiais apreendidos, se 
os proprietários não forem buscar. 
(GA)

A Prefeitura de Montes Claros fez uma 
reintegração de posse em Área de Preser-
vação Permanente (APP) localizada no 
bairro São Geraldo ll (região rural, saída 
sul da cidade). A ação aconteceu na ter-
ça-feira (30) e teve apoio da Polícia Mili-
tar de Meio Ambiente e da Guarda Muni-
cipal. A área invadida estava sendo usada 
para a criação de animais e possui mais 
de seis hectares, estando às margens do 
Rio vieira. A ação teve início a partir de 

denúncias dos próprios vizinhos do lo-
cal, que não concordavam com a invasão.

De acordo com o secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável da Prefeitura, Soter Magno, “é 
importante destacar que não houve 
nenhum confronto. Com o apoio da 
PM e da Guarda Municipal, os funcio-
nários da Secretaria de Meio Ambiente 
realizaram a reintegração, uma vez que 
não é possível o usucapião em terre-

nos públicos”. A Área de Preservação 
Permanente, também chamada APP, é 
um espaço natural protegido princi-
palmente em função da capacidade 
estabilizadora do solo, propiciada pe-
las matas ciliares e outras vegetações. 
Elas cobrem espaços geologicamente 
frágeis e sujeitos à erosão, desmorona-
mentos ou outras formas de degrada-
ção, como bordas de rios e quedas de 
montes. (GA)
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ESPERANDO JANEIRO

COM A COvID sendo bastante combatida em todo Brasil, e a PANDE-
MIA caindo devido ao grande número de pessoas vacinadas, os gover-
nantes estão mesmo deixando para resolverem se haverá Carnaval em 
janeiro, inclusive, os mais famosos como Rio de Janeiro, onde as ESCO-
LAS DE SAMBA já estão ensaiando, Salvador e Recife. O réveillon já está 
certo em quase todo Brasil. Aliás, acho louvável o prefeito Humberto 
Souto, manter a tradição do SHOW PIROTÉCNICO na lagoa do Interla-
gos, pois precisamos mesmo, em casa, festejar a virada deste ano, com 
muita esperança e alegria e os fogos fazem parte disto e faz a saudação 
do novo ano com muito brilho.

ORDEM DE ANTIGuIDADE 

O STJ deveria ter analisado a decisão que anulou a condenação de 
Tiririca por paródia com música de Roberto Carlos em campanha eleito-
ral, na segunda-feira passada. A 2ª seção, no entanto, deu prioridade aos 
processos mais antigos da pauta, e o caso em questão foi adiado. Como 
não há mais sessões, mutatis mutandis, das seções neste ano, ficou para 
o ano que vem. E assim caminha a nossa Justiça mais lenta do que nun-
ca. Aliás, o STJ, só aprova mesmo o que é de seus interesses.

MATA ATLÂNTICA

NESTES quase 20 anos, tendo meu “cantinho” em Arraial D’ Ajuda, 
tenho notado que o desmatamento ali tem sido dos maiores, e estão 
acabando mesmo com a belíssima MATA ATLÂNTICA. quem se lembra 
do CAMINHO DA BALSA rumo ao distrito que era coberto por grande 
mata? Hoje, tudo foi liberado e no lugar está surgindo muitos e muitos 
condomínios, principalmente do lado direito de quem chega depois da 
balsa. Acabaram com a grande mata literalmente. MESMO NO CAMI-
NHO rumo a Pitinga, já estão desmatando muito, sem contar os lotea-
mentos que lançaram no alto, não preservando o verde. Impressionante 
como isso vem acontecendo em todo país, inclusive aqui em Moc. Até 
quando?... 

O LIVRO DE SéRGIO MORO

O livro “Sergio Moro – Contra o sistema da corrupção” (Editora Sex-
tante), nas livrarias, revela sua preocupação em esclarecer suas escolhas 
e atitudes em momentos nevrálgicos da história recente do país. Moro 
revela, ainda, os bastidores da Lava Jato, defende seu legado, narra em 
detalhes o processo de fritura ao qual foi submetido nos meses que an-
tecederam o rompimento com Jair Bolsonaro. vale a pena adquirir, pois 
existem outros fatos interessantes...

AS REFORMAS

LI ONTEM aqui no seu GAZETA, que finalmente a Prefeitura vai re-
formar a nossa ESTAÇÃO RODOvIÁRIA. Realmente precisa mesmo de 
uma total recuperação, pois sua atual estrutura é péssima. Mas continuo 
achando que a prioridade maior seria a REFORMA DO MERCADO MU-
NICIPAL, que é o ponto turístico do centro de Moc e poderia padronizar 
as bancas, os bares, açougues, etc, numa espécie dos que existem em 
Beagá e São Paulo.  Não precisa tanto, mas apenas dar um visual mais 
digno. E FALANDO em REFORMAS, foi só terceirizar o AEROPORTO DE 
MONTES CLAROS, que o mesmo ficou realmente digno da CAPITAL DO 
NORTE DE MINAS. 
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O BANCO CENTRAL, se não agir, corre o risco de ver um estouro 
do teto da meta por dois anos consecutivos. Por isso mesmo o mercado 
aguarda o fim desse falso dilema, e aposta na aceleração da alta da taxa 
Selic do atual 1,5% para 2% já na próxima reunião do COPOM, nos dias 
7 e 8 de dezembro.

JÁ ESTAMOS no segundo dia de dezembro e é hora de todos or-
namentarem suas residências com belíssimos arranjos, inclusive, vale 
uma conferida no BAZAR NO STUDIO DE MÁRCIA PRATES, no DOLAR 
SHOPPING, DOCE DOCE FESTAS, que estão com peças maravilhosas, 
bem como nas lojas de Tete Home, ou melhor, Tete Castro. Já as aveni-
das e ruas principais, certamente serão iluminadas nos próximos dias 
com motivo natalino. Precisamos mesmo esquecer o pesadelo que todos 
estamos vivendo com a PANDEMIA e festejar com alegria o nascimento 
de Cristo.

O GAET - Grupo de Altos Estudos do Trabalho apresentou ao gover-
no Federal e ao CNT- Conselho Nacional do Trabalho um relatório com 
propostas de alterações nas relações trabalhistas. O GAET é formado por 
ministros, desembargadores e juízes da Justiça do Trabalho, procurado-
res, economistas, pesquisadores; além de advogados e especialistas em 
temáticas de relações do trabalho.

MAIS uM ANO ChEGANDO ao fim e não teremos a realização das 
barragens do PROJETO JEqUITAÍ, que como acontece há quase cinco 
décadas, fica mesmo nas promessas dos políticos para aparecerem em 
jornais, Até quando?...

GOVERNO CEDE, e PEC dos Precatórios avança com a CCJ aprovan-
do o texto. Senadores retiram R$ 17 bi da educação do teto de gastos 
e ajudam estados endividados, mas buscam mais mudanças, como vali-
dade somente até 2026. Proposta da PEC do calote pode ir a plenário a 
qualquer momento.

LOGO MAIS A NOITE e até sábado, estarei no BUTECO FALA FINA, 
para encontrar com os amigos que estão elogiando bastante os espeti-
nhos e o novo espaço do bar que pode até reunir grupos nos dois salões 
internos. Até lá...

O SENADO aprovou projeto batizado “Lei Marília Mendonça”, ou 
seja, que a partir de agora, todas as torres de energia nas proximidades 
dos aeroportos, terão que serem sinalizadas. O texto segue agora para 
aprovação do Senado.

BLACK FRIDAy morna e avanço da ômicron ligam sinal amarelo na 
economia. As incertezas internas e externas podem prejudicar a euforia 
das vendas no fim de ano e o índice de crescimento do PIB no quarto 
trimestre.

FILHA DO INESQUECÍVEL MONTES-CLARENSES, WALDUCK 
WANDERLEY, vou abrir a página de hoje com minha querida e 
sempre bela amiga, ANDREA WANDERLEY.  Maravilhosa e sem-
pre jovem, apesar de já ter dois filhos adultos, Andrea, sabe cui-
dar do corpo e no mais é uma mulher que está sempre viajando 
pelo mundo e passa grande parte do ano em sua mansão em 
Beagá, dividindo a mesma com suas casas em Miami e Arraial 
D’ Ajuda. Além de bela, inteligente, ela é muito simples e uma 
amiga verdadeira. 

TEMPOS DEPOIS vim a me tornar  seu grande  amigo, quando 
ela era casada com o médico, Francisco Lopes, recebendo sem-
pre, em sua bela casa na rua Afonso Pena, as Glamorosas como 
neste grupo composto por, Silvava Bicalho, Suzana Melo Franco, 
Raquel Mendonça, Berenice Brito e atrás da bela anfitriã, a sau-
dosa, Beth Pimenta.

SEMPRE CONFRATERNIZANDO nas manhas de sábado, os 
amigos da diretoria do SKEMA-KENTE: JOSÉ  Ricardo Santos, 
PEPE Drumond, THEAGO Aquino, MANOEL (fiat) Costa, WAL-
DIR Gomes, PANCHO Silveira, TONY Figueiredo, este jornalista, 
SÉRGIO Cavaliere e MASSARICO. Faltando alguns que não fo-
ram no último sábado.

COM UM GRUPO de grandes e queridos amigos formado por: 
Cibely-Carlos Correa, Alexandre-Maristela Colares, Marlon-
Silvana Amaral e Léo-Maithê Colares, no Buteco “FALA FINA”

EM JANEIRO, WALMIR E ELINEY SANTOS, estarão comemo-
rando em grande estilo suas bodas de prata. Eles comandam a 
loja mais completa do setor de iluminação da região, ou seja, a 
LUZ MOC que acaba de receber novos e belíssimos lustres de 
cristais e estão sempre inovando e agora, a frente da mesma 
também, sua linda filha, Maria Clara.

GOSTO DE VER a família de Paulo Elmo Pinheiro, trabalhan-
do juntos em suas empresas,  como os irmãos, Lilian e  Felipe 
Pinheiro, que comandam o setor de Supermercado e, por isso 
mesmo, estiveram recebendo recentemente um importante 
prêmio. Aplausos, pois gosto de destacar o poder jovem fazendo 
sucesso.

A EMPRESÁRIA, RENATA FROTA, esteve promovendo ontem 
uma LIVE intitulada “Natal Mágico”,  mostrando os maravilhosos 
arranjos natalinos da sua famosa loja “DOCE DOCE FESTA”. Foi 
um sucesso e as mercadorias apresentadas, foram todas adqui-
ridas com desconto.  Viva, para  Renatinha que está aí no Natal 
passado com o esposo, Jean Karlo e os filhos, Duda e Bernardo. 

MINHAS REMINISCÊNCIAS- Certa vez, chegou a cidade um 
famoso circo montado na praça Cel. Ribeiro e eu estava doido 
para assistir ao espetáculo. Enquanto aguardava por minha mãe 
na praça Dr. Carlos, vi sair da Farmácia Americana (pertencen-
te à família Peres), que ficava naquela praça, na esquina da rua 
Camilo Prates, uma mulher belíssima de olhos azuis faiscantes, 
que brilhavam intensamente ao sol. Longos cabelos negros, cor-
po escultural moldado por belíssima cintura fina. Logo imaginei 
que se tratava da principal estrela da companhia circense, e me 
preparei para novamente assumir as funções de baleiro e poder 
admirar, mais uma vez naquela beleza que me deixou extasiado. 
Extremamente decepcionado por não revê-la   no circo, 
consegui, com o meu espírito meio aventureiro de Sherlock, 
descobrir que se tratava de, LUIZINHA BARBOSA, considerada 
a maior beleza da época.
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